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EDITORIAL

El valor inmobiliario de las propiedades está en el decil mejor cotizado a nivel 
nacional y esta valoración no es resultado de la casualidad. Es producto de la 
visión, el esfuerzo, el trabajo conjunto y organizado de los condóminos que han 
conformado el Consorcio de Propietarios del Paraná Country Club (CPPCC) para 
resolver sus problemas comunes, realizar y mantener obras de infraestructura, 
prestar servicios urbanos de común interés y disponer de un Club de alto nivel. 
El  PCC es un lugar tranquilo y seguro para vivir, a pesar de estar localizado 
en una región que se caracteriza por altos índices de inseguridad. Eso es 
posible gracias al trabajo organizado y disciplinado de más de 80 personas que 
conforman la agrupación de Prevención y Seguridad (APyS) y que cumplen 
labores de vigilancia, patrullaje, ordenamiento del tránsito, y servicios de 
bomberos, ambulancia y primeros auxilios durante las 24 horas, de domingo a 
domingo. El departamento cuenta con un sistema de monitoreo computarizado, 
con cámaras montadas sobre fibra óptica y gestionadas con un software de 
última generación. 
El departamento de Obras cuenta con un equipo de 40 profesionales de 
diversas especialidades que son responsables del mantenimiento de la 
infraestructura vial,  la provisión de agua potable domiciliaria, el tratamiento 
de efluentes, el control de vectores, el cuidado del ambiente, la ampliación, 
revitalización y mantenimiento de las instalaciones en áreas comunes y la 
fiscalización de obras en el marco del  Plan Regulador del Reglamento de 
Copropiedad y Construcción.
El Club Social y Deportivo requiere de más de 40 funcionarios permanentes 
para mantener operativas las áreas de golf, deportes y Club House,  además de  
profesores contratados en las distintas especializaciones deportivas: golf, tenis, 
paddle, futbol, arquería. 
En el área de administración y servicios generales, trabajan 20 personas que 
son  responsables de los sistemas de información, el catastro de condóminos, 
la comunicación, la gestión de compras, contrataciones, administración de 
activos fijos, gestión de vehículos, facturación y cobranzas, gestión de recursos 
humanos, contabilidad y presupuestos, así como del cumplimiento estricto de 
las leyes laborales, tributarias, territoriales y ambientales.
El planeamiento estratégico, el control financiero y el desarrollo armónico de 
los procesos de gestión de cada una de las áreas son responsabilidades del 
Consejo de Administración y la Gerencia General. 

Toda esta estructura organizacional nos ha permitido desarrollar proyectos 
de inversión como el plan maestro de seguridad y el sistema integrado de 
información que se hallan en proceso final de implementación, así como 
la revitalización del club que ha concluido la fase de proyecto y se halla en 
proceso de adjudicación de obras. 
Esta formidable organización está al exclusivo servicio de los condóminos y su  
costo de operación representa menos del 1% del valor de los inmuebles (lotes), 
en razón de 530,87 Gs. por m2, mientras que un inmueble construido y habitado 
que cuenta con servicios de recolección y agua potable  paga un adicional 
equivalente al 0,5% del valor de la tierra. Este costo es una inversión para 
nuestros condóminos ya que los servicios urbanos que reciben incrementan el 
valor de sus inmuebles manteniéndolos en la franja de cotización más elevada 
del mercado. 
Nuestros estatutos comprometen al pago de las expensas  a todos los 
propietarios de lotes y otorgan al Consorcio facultades para exigir su pago por 
vía administrativa y judicial en el marco de las disposiciones del Código Civil. 
Esta frase suena dura, pero es la base de la sostenibilidad de nuestro consorcio 
de propietarios. Los gastos de operación para la entrega de servicios comunes 
y servicios específicos a condóminos se realizan mensualmente y se recuperan 
por la vía del cobro de las expensas en el mes siguiente de incurridos. El 
no pago de las expensas en los plazos normales, 10 días posteriores a la 
facturación, provoca desfinanciamiento y produce demoras en el inicio o 
ejecución de obras, perjudicando a los que sí están al día. Por este motivo, 
el CPPCC está abocado a reducir la morosidad de la cartera, con criterios de 
justicia y equidad, adoptando las medidas previstas en nuestros reglamentos y 
estatutos pero buscando siempre facilitar a los condóminos el cumplimiento de 
sus obligaciones.
La buena gestión beneficia a todos los condóminos. Sin embargo, la conciencia 
y la actitud solidaria y responsable de cada condómino  son los verdaderos  
pilares de nuestro consorcio cuya misión es  la  calidad de vida de los vecinos 
del PCC.

LA CALIDAD DE VIDA DE LOS 
VECINOS ES NUESTRA MISIÓN

El Paraná Country Club es uno de los mejores lugares 
para vivir en Paraguay. Nacido como club de campo, hoy 
alberga casi un millar de familias  en la zona residencial, 
tres hoteles, una universidad, dos colegios y centenares de 
oficinas, comercios y servicios en su área comercial. 
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CONTRATACIÓN DE 
GERENTE GENERAL

NUEVO JEFE DE SEGURIDAD 
DEL PARANÁ COUNTRY CLUB

Breve curriculum
 Licenciada en Contabilidad con Post Grado en Gestión Financiera. 
Vasta trayectoria a nivel nacional e internacional, con experiencia en 
consultoría y amplios conocimientos en Gestión de Proyectos, en 
planeamiento estratégico, diseño, formulación y evaluación de Políticas 
Públicas y Programas para el Desarrollo Sostenible. Amplia experiencia 
local en el sector privado, en posiciones gerenciales y de asistencia técnica 
a nivel de la alta dirección, a empresas agroindustriales, comerciales y 
entidades bancarias para el fortalecimiento de sus procesos de gestión, 
posicionamiento competitivo, reconversión de negocios, así como en 
iniciativas de desarrollo del sector privado (diagnósticos de competitividad 
sectorial, desarrollo de clústeres). Experiencia en negociación y coordinación 
de proyectos con cooperantes y con organismos multilaterales. 
 Fue la encargada de elaborar el Plan Estratégico 2018 – 2023 del 
Paraná Country Club.

Breve curriculum
 El Lic. Walter Fruet es egresado de la Academia Militar “Mcal. 
Francisco López”, Licenciado en Ciencias Militares. Es Oficial Retirado de 
las FF.AA de la Nación con el grado de Capitán del Arma de Infantería. 
Técnico en desarrollo de relaciones interpersonales y trabajo en equipo, 
idoneidad en peritaje, auditoría de gestión y cumplimiento regulatorio. Tiene 
conocimientos sobre negocios, manejo de riesgos en el ámbito táctico 
y estratégico. Es especialista en Seguridad Física, Industrial y Corporativa. 
Técnico en desarrollo e implementación de proyectos de seguridad 
patrimonial, así como en auditoría de gestión operativa, en gestión de 
sistemas de calidad, control de stock y gerenciamiento empresarial con 
énfasis en Seguridad patrimonial.

Contacto: 061 577 726 Int. 170 
Correo: gerenciageneral@paranacountryclub.com

El pasado mayo, se contrataron los 
servicios de la Lic. Graciela Duarte 
Aranda, para ocupar el cargo de 
Gerente General de la institución. 
Solicitamos la debida colaboración 
para el éxito de la profesional 
citada en el cumplimiento de las 
funciones, quien actuará conforme 
a lo previsto en el Estatuto y 
Reglamentos Internos que rigen 
al Consorcio de Propietarios del 
Paraná Country Club.

El Consejo de Administración del CPPCC, 
contrató los servicios del Lic. Walter Fruet, 
quien desde inicios del presente mes 
de julio se desempeña como Jefe de 
Seguridad del Paraná Country Club. 
Solicitamos a los condóminos y residentes 
en general, la colaboración necesaria para 
el cumplimiento exitoso de sus funciones, 
conformes a lo establecido en el Estatuto, 
los Reglamentos Internos del PCC y el 
Manual de Operaciones de la Agrupación 
de Prevención y Seguridad. 
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SE FIRMARON CONVENIOS DE RECIPROCIDAD 
CON CLUBES DE ARGENTINA Y BRASIL 

 El Paraná Country Club, a través de sus representantes legales, 
ha firmado convenios de reciprocidad con clubes de Argentina y Brasil, 
específicamente con el Graciosa Country Club (BRA) y el Tacurú Social 
Club (ARG). 

 Dicho acuerdo concede a los socios activos de los clubes 
citados, los beneficios que gozan los socios regulares de cada club, en lo 
que se refiere a la práctica de golf.

 Es importante mencionar que los beneficios sólo podrán ser 
usados por 30 días durante el año calendario, los cuales podrán ser 
continuos o alternados; dejándose establecido que para obtener los 
mismos, el socio presentará en la oficina del Club que visita, la credencial 
expedida por el Club que lo acredita como miembro activo o en su defecto 
una comunicación con sello y firma del Presidente y/o Gerente del Club, 

indicando que el visitante es socio regular y se encuentra al día con sus 
obligaciones societarias.
 Asimismo, el socio visitante aceptará el Estatuto y Reglamentos 
del Club visitado y de hecho queda también sometido a ellos, mientras 
haga uso de él, debiendo inclusive pagar por todos los derechos tales 
como uso de cancha, zona de práctica, alquiler de carros de golf y otros, 
con los mismos valores pagados por los socios activos del Club visitado.

 No está de más aclarar que, los beneficios de los convenios 
citados, podrán ser usados solamente por aquellos asociados que se 
encuentren en forma temporal en la ciudad donde está asentado el Club, 
no así aquéllos que fijen residencia definitiva en la misma.

 Los dos convenios mencionados se suman a los suscriptos con 
el Asunción Golf Club y el Yatch y Golf Club.

ESTUDIO DE SEGURIDAD 
DEL PARANÁ COUNTRY CLUB

 Realizado por la firma Open Intelligence, se presentó el 
Estudio de Seguridad del Paraná Country Club, en una reunión 
informativa con los condóminos y miembros del Consejo de 
Administración, llevada a cabo el jueves 3 de mayo, en el Salón 
Restaurante del Club House.

 En la ocasión, el especialista en Seguridad Ciudadana y 
Privada, así como en Inteligencia Estratégica, José María Amarilla 
Alviso, expuso un análisis sistemático de la problemática de 
seguridad y protección del Paraná Country Club, en cuanto a las 
amenazas externas, internas, debilidades, recomendaciones y 
estimaciones de riesgos presentes y potenciales.
 
Asimismo, el experto explicó que el propósito de dicho estudio es 

crear políticas aplicables 
a cada caso en particular, 
presentar a la alta gerencia 
las alternativas y cursos de 
acción, prever o controlar 
las pérdidas, determinar las amenazas potenciales, determinar las 
vulnerabilidades y gerenciar riesgos. Este  instrumento redundará 
en beneficio de toda la comunidad.

 Los condóminos que asistieron a la reunión pudieron 
enterarse detalladamente sobre los trabajos de inteligencia que 
se realizaron con tecnología de punta, en todo el área perimetral 
del condominio y recabados durante varios meses para el análisis 
exhaustivo.
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Está en proceso el concurso para la ejecución del proyecto de

REVITALIZACIÓN DEL CLUB

El  23 de julio, se realizó el 
acto de apertura de sobres del 
Concurso de Precios CPPCC Nº 
004/2018, para la ejecución del 
Proyecto de Revitalización de 
las áreas del Club House, en su 
etapa Nº 1 “Área de vestuarios, 
terraza, piscinas y rampa”. 

 El mismo estuvo dirigido a empresas 
constructoras de condóminos del Paraná Country Club y a 
cuatro grandes firmas de la construcción de nuestro país.
 
Todo el proceso, desde su inicio, fue acompañado por la 
Comisión de Obras y Planificación del CPPCC, y tendrá a su 
cargo la ardua tarea de analizar toda la documentación y la 
oferta de los participantes respectivos. 
 Es importante mencionar que, la primera etapa 
de esta importante obra, contempla el vestuario masculino 

y femenino, sauna y sala de masajes, terraza- mirador con 
parrilla, área de piscinas y la rampa peatonal.
 
Se ha fijado el inicio de las tareas respectivas para el 30 de 
julio y su culminación en aproximadamente cuatro meses.
 Recordemos que, una asamblea extraordinaria, 
aprobó la ejecución del proyecto ganador de un Concurso 
Nacional de Ideas de Arquitectura, que convocó a 
profesionales nacionales, arquitectos legalmente 
constituidos.

 El pasado 31 de mayo, se ha efectuado la recepción de 
las ofertas en acto público, presentadas por las empresas que 
han participado en el concurso de precios, para la provisión 
de productos químicos para la Planta de Tratamiento de Agua 
(PTA). 

 De las empresas invitadas, han participado las firmas 
Aquafree S.R.L. y Vicente Scavone & Cía, adjudicándose la 
primera como ganadora del referido concurso, por presentar la 
menor oferta total de G 340.025.000.
 La provisión consiste en los productos de sulfato de 
aluminio, carbonato de sodio, dicloro organico 85% y polímero, 
utilizados para el tratamiento del agua proveída a los residentes 
del Condominio. 
 
La duración del contrato será por un año, tiempo en el que el 
contratado deberá realizar una visita mensual, a fin de brindar 
asistencia técnica continua a las labores que se desarrollan en 
la PTA.

Se realizó concurso para la provisión de 

PRODUCTOS QUÍMICOS PARA LA PTA
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CULMINARON LOS TRABAJOS DE PAVIMENTACIÓN 
DE LA CALLE MANECO GALEANO Y ROBERTO HOLDEN JARA

 Tras varios meses de gestiones, se concretó la construcción 
de las calles Maneco Galeano (costado del Colegio Francés) y Roberto 
Holden Jara, ambos en la Zona Comercial del Paraná Country Club. 

 La realización de los trabajos citados fue posible gracias a la 
predisposición de los frentistas afectados a los tramos mencionados, 
considerando que el costo que conlleva una obra de pavimentación es 
absorbido por los mismos, actuando el Consorcio como intermediario 

ante la empresa constructora, que en este caso fue la Constructora 
Acaray S.A.
 
 Las tareas citadas, también posibilitaron la prosecución de los 
trabajos para complementar el proyecto del Plan Máster de Seguridad 
que estaba pendiente en el sector, con lo que se podrá habilitar la caseta 
de acceso ubicada al costado del aludido colegio, conectándose hasta la 
caseta de acceso residencial, conocida como “Couchonnal”.
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 Una Charla de Capacitación Teórica sobre 
“Introducción a la Seguridad Industrial”, dirigida a los 
funcionarios del Dpto. de Obras y Medio Ambiente, 
fue realizada durante los días 21 y 22 de mayo, en las 
instalaciones del Club.
 
Los temas abordados sobre Equipos de Protección 
Individual (EPI´S), Sistemas Anti-Caídas y Trabajos en 
Alturas, que fueron tratados por el profesional Christian 
Caballero, Técnico en Salud y Seguridad Ocupacional de 
INDALCO S.R.L.

 El Consorcio de Propietarios del Paraná Country 
Club, con dicho entrenamiento teórico, busca informar y 
sensibilizar a los trabajadores sobre su seguridad y salud, 
durante las labores operativas.

ENTRENAMIENTO TEÓRICO 
“INTRODUCCIÓN A LA SEGURIDAD INDUSTRIAL”

INTERESANTE TALLER PRÁCTICO SOBRE       
ACTUALIZACIÓN TECNOLÓGICA

“Actualización Tecnológica”, fue el taller práctico dirigido a 
socios y organizado por la Comisión de Cultura del Paraná 
Country Club, que se llevó a cabo en el Salón Restaurante 
del Club House, desde el pasado 21 de mayo y que culminó 
a finales del mes de junio.

 Los cuatro módulos del programa fueron: Uso 
de Windows, Uso de Internet, Operación del Celular o 
Smartphone y Uso del Whtasapp, con una carga horaria 
total de 14 h, desarrollados por el Licenciado en Análisis de 
Sistemas Informáticos, Carlos Paredes Wrede.

 El disertante explicó que la finalidad de la 
capacitación es que los participantes comprendan 
mejor algunos conceptos generales de tecnología como 
herramienta de trabajo, comunicación y ocio.
 
“Es importante entender conceptos de los que tanto se habla 
actualmente, como por ejemplo “Hardware y Software”, 
“la nube”, “internet”, “smartphone”, “oficina móvil” y otras 
terminologías que usamos en el día a día y reforzar con 
algunas clases prácticas”, afirmó el profesional.
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 En la ocasión, el Biólogo Jean Ríos trató temas relacionados 
con “Enfermedades transmitidas por el dengue y sus síntomas; 
Control de vectores dentro de las viviendas”, a fin de capacitar y 
concienciar a los asistentes.

 El Ing. Orlando Rolón, encargado del área de Medio 
Ambiente del CPPCC, informó sobre el sistema de disposición 
de residuos del jardín y la actualización de resoluciones vigentes,  
referentes a los distintos tipos de residuos.

 El profesional aclaró que los días martes, jueves y sábados 
a partir de las 07:00 h, se retiran los residuos provenientes del jardín 
o podas que deberán estar debidamente embolsados y los que no 
lo estuvieran, por su magnitud, serán recolectados con un costo 
de G 400.000, que serán cargados a las expensas comunes del 
propietario.
Además, los residuos sólidos domiciliarios, también deberán ser 
apropiadamente dispuestos en bolsas y colocados en los cestos 
de basura, desde las 06:00 hasta las 15:00 horas, para que sean 
retirados por el camión recolector todos los días.

CHARLA INFORMATIVA 
PARA JARDINEROS

Como parte de una campaña de educación 
ambiental, el día 11 de mayo, se realizó 
una charla informativa para jardineros de la 
urbanización a través del Dpto. de Obras y 
Medio Ambiente, en las instalaciones del club.
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Aguaí (Chrysophyllum Gonocarpum

Kurupay (Anadenanthera colubrina)Lapacho amarillo (Handroanthus albus)

Alecrín (Holocalyx balansae)Lapacho rosado (Handroanthus 
impetiginosus)

Peterevy (Cordia trichotoma)

 El “Día del árbol” se celebra 
cada 19 de junio en nuestro país 
desde el año 1954, con el objetivo de 
recordar la importancia de proteger 
las superficies arboladas, vitales para 
el equilibrio del ecosistema mundial.
 En nuestra región, el 
Bosque Atlántico nos regala un tesoro 
riquísimo y, el PCC, no es indiferente en 
la preservación del área.
 La urbanización del Paraná 
Country Club es un lugar privilegiado 
que aún posee superficies que 
conforman el Bosque Atlántico del Alto 
Paraná, con árboles nativos maduros 
de diferentes edades, especies y porte 
variado, característicos de esta zona que 
fueron preservados.

 Asimismo, el Consorcio de 
Propietarios, a través de su Dpto. de Obras 
y Medio Ambiente, inició un trabajo de 
Restablecimiento de Bosques Protectores, 
con la siembra de 300 árboles nativos, 
incluyendo frutales, en el terreno del Campo 
de Golf Nº 2 del PCC.

 A continuación, se muestran 
algunos árboles nativos remanentes del 
bosque primitivo, que se encuentran dentro 
del condominio, en su mayoría ejemplares del 
estrato superior de los bosques tropicales y que 
figuran como especies protegidas por la SEAM.

PRESERVACIÓN DE LOS 
ÁRBOLES NATIVOS EN EL PCC

Día del árbol
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Celebra sus 
58 años de existencia.
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 Una interesante charla sobre “Orden y Organización de 
Espacios” desarrollada por la Arq. Cintia Estay, fue organizada 
por la Comisión de Eventos del Paraná Country Club, en el Salón 
Restaurante del Club House, el día 10 de mayo.
 
 Los temas específicos desarrollados en el taller fueron: 
ordenar, organizar, acumulación, despojo, minimalismo, el 
método de las 5S, clasificación, selección, almacenamiento 
(principio y métodos), tips y consejos, que gustaron mucho al 
público presente.

 La Arq. Cintia Estay, es reconocida por realizar asesoría 
en orden y optimización de espacios para el hogar, la oficina y 
el comercio en todo el país, a través de workshops y sus redes 
sociales bajo la denominación Vive Simple y el eslogan de “Cada 
cosa en su lugar y un lugar para cada cosa”.
 
 La disertante explicó que la charla es motivacional 
y práctica sobre conceptos, como el descarte, el despojo, 
la reducción y el vacío en el marco de la actual tendencia al 
minimalismo. Este despojo y transformación incrementa el valor 
espacial de un sitio y permite al usuario una actitud de control 
sin estrés sobre el mismo y una mayor energía para lo esencial 

e importante de sus actividades e intereses, aumentando su 
productividad.

 Al finalizar el evento, los asistentes pudieron hacer 
consultas y obtuvieron algunas demostraciones muy útiles para 
el hogar, por parte de la disertante.

CHARLA SOBRE 

“ORDEN Y ORGANIZACIÓN DE ESPACIOS”
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LAS MADRES DEL PCC 
CELEBRARON SU DIA

El “Día de la Madre” se celebró con una elegante y concurrida velada, 
organizada por la Comisión de Eventos del PCC, en el Salón Restaurante del 
Club House del Paraná Country Club, el día 17 de mayo.

 Asistieron al festejo más de 160 socias del Paraná 
Country Club, en el habitual recinto que lució delicadamente 
decorado con flores naturales por Mercedes Giret de 
Ljunggren, además de la ambientación con luces y sonido a 
cargo de Sin Límite - Gilberto Dj.

 Durante la memorable recepción, las agasajadas 
disfrutaron de un exquisito buffet ofrecido por el servicio de 
cáterin de MM y variados tragos preparados por bármanes en 
una exclusiva barra de bar.
 
Las damas de la Comisión de Eventos, se presentaron y 
en la persona de su Presidenta Lilian Piatti dieron palabras 
de bienvenida, agradecimientos y felicitaciones al público 
presente.

 Con la amena conducción por parte de la Sra. Shirley 
Apodaca, las madres participaron de una serie de divertidos 
juegos de competencia y sorteos, para acceder a numerosos 
regalos durante toda la noche, obsequiados por las empresas 
auspiciantes del evento que culminó con mucho baile.
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• GAP Multimarcas                                       
• Monalisa
• Saphira Spa
• Origami 
• Bazar
• Sil Spa
• Xreme S.R.L.
• Bonita Inspiración
• Gran Vía 
• Andrea Salón de Belleza
• Isidora Gomez de Britez
• Cristina Coiffure
• Bela Forma
• Morena Canela
• Cocomí Pastelería 
• Grupo J&K
• MW Tocados

• Terra Nova
• DF Ingeniería
• Hotel Casa Blanca 
• Samedic S.A.
• Banco Atlas
• SAX
• Sublime Amor
• Betty joyas
• Gonzalito 
• Dr. Lavinicki
• Sabrina Gourmet
• Perfecta automotores
• Hotel Las Ventanas
• Fatima Nutricionista (Villa Med)
• Fátima Nutricionista
• Michelly Ling – Elastine.
• Vendôme

• Macro Stilo
• Estación Dubois
• Shirley Aguirre Photography
• Ivanna Restaino
• Olier S.A.
• Top Travel
• Tigo Py.
• Marisol Intercoiffure.
• Spa de las Cejas.
• Equilibrium Pilates y Fitnes.
• Adriana Palau
• Arezzo
• Onda Azul
• Smile Odontología
• Súper “K”
• Brumado 
• Elegancia Perfumes

• Pupilen Optica
• Secret Lover
• Salón de Belleza Aida
• Santa Lola Py
• Paseo Parana
• Cell Shop
• Manu Maldonado
• Fit By Evolution 
• Cristina Coiffure
• Carrousel
• Dúo Gym
• Estación de Servicios 
Puma San Lorenzo
• Mercedes S.A.
• Maganific
• Bocaditos Yrupé
• La Marsellesa

 “LA COMISÓN DE EVENTOS DEL 
PARANA AGRADECE A ESTAS 
EMPRESAS POR SU INVALORABLE 
APOYO PARA EL ÉXITOSO 
HOMENAJE A LAS MADRES”.
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 En el Paraná Country Club, se homenajeó al rey del 
hogar, con una especial “Noche de los Padres”, con muchas 
sorpresas, festividad organizada el pasado 15 de junio por la 
Comisión de Eventos. 

 Con la chimenea encendida en una fría noche de otoño, 
el Salón Restaurante del Club House, fue el lugar propicio para 
la cálida recepción, que albergaría a una numerosa cantidad de 
socios y socias a partir de las 20:30 horas. 

 Un delicioso petit buffet con el acompañamiento 
de bebidas libres, como tragos, whisky, vino y cerveza, 
fueron degustados por los presentes junto a una excelente 
ambientación musical a cargo del conocido artista local One 
Jack.

 Las palabras de bienvenida fueron dadas por las damas 
de la Comisión de Eventos, para seguidamente presentar, como 
sorpresa, un bello show de odaliscas que dio el toque distintivo.

 El dúo de bailarinas derrochó gracia y belleza en la 
danza árabe con elementos como velos, bastones, wings, 
sables, abanicos, con cambios de vestuarios y la integración con 
el público. Fueron muy ovacionadas.

 La alegre celebración continuó hasta altas horas de la 
noche, en la pista de baile, con la animación de luces y sonidos 
del Dj Gilberto.

FESTIVA NOCHE DE
LOS PADRES EN EL PCC 
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 La distinguida gala cultural reunió a decenas de 
socios, que se hicieron presentes para celebrar un año más 
de vida institucional del Paraná Country Club.

 El Presidente del Consejo de Administración del 
Consorcio de Propietarios, Bruno Migliore, dio las palabras 
de bienvenida a los invitados, miembros del Consejo 
de Administración, de las distintas Comisiones del PCC, 
familiares y amigos.

 Igualmente, hizo un poco de historia recordando 
a los socios fundadores, que crearon una urbanización 
de campo hace 38 años atrás, sin imaginar que el Paraná 
Country Club, se convertiría en un condominio de tal 
magnitud y prestigio para la región. Destacó, también, la 
labor de todos los anteriores directivos en cada periodo de 
gestión y agradeció la oportunidad de poder aportar a dicho 
crecimiento.

 Un brindis generalizado del público dio inicio al magnífico 
show musical del requintista Juan Cancio Barreto, que ejecutó junto a 
su grupo, variadas canciones folclóricas, por alrededor de dos horas 
para el deleite de los presentes.

 En la ocasión, el reconocido músico paraguayo también 
compartió escenario con el condómino Alberto López, un momento 
muy aplaudido por los asistentes.

 La celebración culminó con el momento festivo de encendido 
de velas de la torta de aniversario, que apagaron los directivos y los 
miembros de la comisión organizadora del club.

GRAN RECITAL DE GUITARRA EN HOMENAJE A LOS 3838 AÑOS 
DEL PARANÁ COUNTRY CLUB

El 20 de junio, en homenaje a los 38 años 
del Paraná Country Club, fue organizado 
por la Comisión de Cultura del club, un Gran 
Recital de Guitarra, con la actuación especial 
del destacado guitarrista y requintista Juan 
Cancio Barreto, en el Salón Restaurante del 
Club House,.
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 En la popular celebración organizada por la 
Comisión de Eventos del PCC, se contó con  21 stands 
bien ornamentados y preparados por las comisiones 
de apoyo, las instituciones tanto educativas como 
religiosas del condominio y de invitados de la zona.
 
 Innumerables delicias gastronómicas 
nacionales se ofrecían en los puestos, como mbeyu, 
payaguá mascada, chipa guasu, butifarra, chipá 
asador, pastel mandi’o, sopa paraguaya, entre otras. 
También, de ricos dulces como kaguyjy, miel negra 
con maní,  kaí ladrillo, mantecado, leche crema a lo 
yma, arroz con leche, mbaipy he’e, boquerón y tortitas 
de miel negra. Además, distintas comidas y bebidas 
más actuales apreciadas por todos.
 
 El El espectáculo se inició con la 
presentación de danzas paraguayas por parte de 
las tres alumnas de la Academia de Danzas Sol del 
Río, Alejandra  Riveros, Rosario Migliore y Guadalupe 
Prono, a quienes se les otorgó certificados de 
agradecimiento por su invaluable aporte al evento.

 La noche prosiguió con los tradicionales 
juegos de: “carrera vosa” para los más pequeños y 
los mayores más osados treparon el “yvyra sýi” que 
estuvo adornado con interesantes premios. Luego, 
los alegóricos “kamba” irrumpieron la festividad y 
entretuvieron a todo el público con sus ocurrencias.

 Una infaltable gran fogata, las corridas tras 
la “pelota tata”, el ficticio “toro kandil” que persiguió 
a los distraídos, el encendido y las explosiones del 
“judas kái”, dieron ese toque de magia característico al 
encuentro del “San Juan ára”.

 Asimismo, la escenificación del cómico 
“casamiento kogua”, fue brindada por la agrupación 
independiente de bailarines amantes de las danzas 
folclóricas y nacidos en los emblemáticos San Juanes 
del Club Emiliano R. Fernández de la ciudad de 
Asunción, que presentaron hermosos bailes típicos, 
junto a la actuación musical de la Bandita Folclórica 
Santa Rosa, que proporcionó mucha alegría a todos 
los presentes hasta el final de la feria.

MAGIA, TRADICIÓN Y ALEGRÍA EN LA FIESTA DE san juan

Una sensacional fiesta de San Juan del Paraná Country Club se vivió en la Pista Blanca 
del Club House, el pasado 30 de junio, reuniendo a un multitudinario público que disfrutó 
de comidas típicas, juegos tradicionales y un show de danzas al son de mucha música 
paraguaya. 
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EL EQUIPO OLIMPIA EN EL PCC

El sábado 5 de mayo, el equipo del Club 
Olimpia llegó hasta el Paraná Country Club, para 
realizar trabajos de recuperación en el gimnasio y 
movimientos con balones, en la cancha de fútbol del 
club. Fueron recibidos por muchos fanáticos con gran 
alegría.

Los aficionados al deporte, de distintas edades, 
esperaron ansiosos, la llegada de la comitiva del 
Olimpia, que realizaría un entrenamiento matinal, tras 
haber jugado un importante encuentro futbolístico 
del torneo local.

Tal es así, que el bus de los afamados 
futbolistas paraguayos, arribó siendo las 10:40 am 
aproximadamente y fue recibido por la animada 
concurrencia. 

El equipo titular inmediatamente se dirigió al 
gimnasio y el otro grupo a la cancha del PCC, para los 
entrenamientos pertinentes.

Posteriormente, pasado el mediodía, 
los reconocidos futbolistas, con una excelente 
predisposición, salieron a firmar artículos y se tomaron 
fotos con el público presente, para luego retornar a la 
capital del país.
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1. ¿Cómo está conformada la Comisión de Cultura para el periodo 2018-
2020?
 La nueva comisión está conformada por las siguientes personas: 
Víctor Servín (Presidente), Eva Vera de Garcete (Vice Pdte.), María Magdalena 
Campuzano de Ortiz (Secretaria), Ana Isabel Campos Ortiz (Tesorera) y como 
Miembros: Lilian Piatti de Migliore, María Mercedes Miret y Sonia Sánchez.
 La mayoría de los miembros de la nueva Comisión de Cultura, 
ya trabajamos en años anteriores, junto al mismo grupo del Consejo de 
Administración que fuera reelecto, al que hemos dado lo mejor para apoyar 
sus gestiones y a los condóminos la oportunidad de participar de eventos 
culturales de buen nivel, retribuyendo así el esfuerzo económico que cada 
uno realiza para el sostenimiento del condominio.

2. ¿Cuáles son las prioridades de ésta Comisión de Cultura?
 Dado que los integrantes somos los mismos que estuvimos 
durante el periodo anterior, pretendemos seguir la misma senda iniciada años 
atrás, comprometidos  en brindar nuestros mejores esfuerzos e ideas para el 
desarrollo de actividades culturales que sean de interés de los condóminos 
y que agreguen valor  al club, volviéndolo un lugar de encuentro social  e 
integración cultural. 

 Queremos colaborar para darle vida al club, que la gente se sienta 
motivada a asistir y aprovechar este lugar tan hermoso que disponemos y 
que sin embargo no lo aprovechamos suficientemente.

3. ¿Tienen algún proyecto y/o calendario cultural para lo que resta del año?
 Sí, colaborar con la Comisión de Eventos para la consecución 
de actividades orientadas a los jóvenes y a la rica diversidad cultural del 
condominio, queremos integrar  a la gente y que se sientan a gusto en el 
country. 

 Disponemos ya un calendario en el mes de Julio, programamos 
el desarrollo de conferencias de contenido didáctico como la charla sobre 
Dirección Estratégica y Gestión Dirigencial en Empresas Familiares, con la 
Dra. Gloria Ayala Person.

 En el mes de Agosto, apoyaremos en destaque a nuestra identidad 
cultural, con el festejo del Día del Folklore.

 Durante el mes de Setiembre,  más específicamente para 

el día de la Independencia de Brasil,  estamos planificando realizar un 
evento denominado “La Noche Brasileña”, considerando que reside en el 
Condominio una importante colectividad de familias procedentes de dicho 
país y quisiéramos brindarles también una oportunidad de mayor integración, 
haciendo honor a la tan mentada hospitalidad guaraní. 

 La idea es realizar eventos que ayuden a conocernos más entre 
vecinos y que éstos se sientan realmente como en casa. 

 También queremos homenajear a los jóvenes en su día. Estamos 
trabajando en un evento que sea del agrado de ellos  y que se sientan felices 
festejando el día de la juventud,  el 21 de setiembre.

 En Octubre, tendremos la fiesta de las Naciones, una actividad 
tradicional, en la cual toda la diversidad cultural  se congrega  en un evento 
único. En él se destacan todas las colectividades residentes; es una gran feria 
donde se presenta a todo el público el folklore, las tradiciones culinarias y 
costumbres de los países de los cuales son originarios los condóminos. 
 
4. ¿Es importante la labor de la comisión y por qué?
 
 Es importante porque el Club sería solamente un espacio físico,  un 
perímetro material delimitado del condominio y sin vida si es que en él la 
gente no se congregara y para ello, es necesario ofrecer y realizar actividades 
que despierten el interés de los condóminos, que todos se sientan felices de 
pertenecer al condominio y que da gusto vivir aquí no solo por la seguridad, 
la limpieza y el orden, sino también, porque nos alegramos entre todos.

5. Un mensaje a todos los directivos del CPPCC y los socios del club sobre 
la importancia de los eventos culturales y la promoción de éstas en la 
comunidad:
 La Comisión de Cultura agradece a todos los directivos por el 
constante apoyo brindado en las diversas actividades organizadas. Invitamos 
a y adherirse con más entusiasmo a las futuras actividades que tenemos 
planificadas realizar,  Deseamos que vean al club como un lugar de encuentro 
e integración y aprovechen todos los beneficios que éste les otorga. Al final, el 
Club es de los socios y son ellos los que deben disfrutarlo y sacarle el jugo, 
¿no es cierto?

Comisión de Cultura
“ACTIVIDADES ORIENTADAS A LA PROMOCIÓN DEL ARTE
 Y LA CULTURA EN TODAS SUS EXPRESIONES”

ENTREVISTA

Los servicios brindados por la Comisión 
de Cultura, consisten principalmente en la 
planificación y organización de actividades 
orientadas a la promoción del arte y la cultura 
en todas sus expresiones. 
En esta entrevista conoceremos más acerca de 
esta nueva comisión, que comenzó a operar 
oficialmente desde el mes de mayo de este 
año, con el actual Consejo de Administración del 
CPPCC.
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1- ¿Quiénes conforman la Comisión de Eventos para el nuevo ciclo de 
gestión?
Presidenta: Lilian Piatti de Migliore 
Vice Pdta.: Carolina Girala de Airaldi
Secretaria: Sirley Apodaca
Tesorera: Saharí Barreto de González
Miembros: Natalia Rodriguez de Benitez
Mercedes Miret de Ljunggren
Silvia Sotoa
Patricia Pirovano
Sandra Martínez
Olga Barreto

2-¿Desde cuándo empezó a operar y cómo se organizan?
En marzo iniciamos el segundo periodo.  Nos reunimos de acuerdo a  la 
necesidad para organizar los eventos. Procuramos coincidir todas, ya que 
cada una tiene sus responsabilidades como mamá, esposa y profesional, 
pero nos une el interés de crear espacios para compartir y reunir a la 
mayor cantidad de socios posibles.

3- ¿Creen que es importante la labor de la Comisión de Eventos y por 
qué?
Todo club necesita organizar encuentros, festejos, actividades que 
permitan el sano esparcimiento, alegría, diversión  y sobre todo la 
integración entre los condóminos; en ese sentido es primordial la labor 
de la Comisión de Eventos del PCC.

4- ¿Cuáles son las prioridades de esta Comisión para el periodo 2018-
2020?
Siendo nuestro segundo periodo, buscamos mejorar en cada evento  y 
nuestra prioridad es tratar de lograr la mayor participación posible de 
socios y así fomentar la integración entre los mismos.

5- ¿Cómo creen que pueden lograr el éxito de cada evento?
El éxito se logra gracias al trabajo en equipo y siempre tratando  de tener 
en cuenta todos los detalles. Podríamos decir que todas las integrantes 
nos complementamos de buena manera, cada una posee una habilidad 
y la desarrolla en el grupo.

6-¿Qué actividades deben concluir, están siendo realizadas y cuáles 
están previstas?
Las actividades que ya realizamos fueron: Colonia de vacaciones de 
verano, Cacería de huevos de Pascua, Día de la Madre, Día del Padre, San 
Juan y Colonia de vacaciones de invierno.

Y las que están previstas para lo que queda del año son: Día del Niño, 
Fiesta por el día de la  Juventud, que aún está a definir; Feria de las 
Naciones, October Fest, Campamento para los Niños  y Fiesta de Fin de 
Año.

7- ¿Qué esperan de este nuevo periodo?
Esperamos contar siempre con el apoyo del Consejo de Administración, 
porque, como ya dijimos antes, esta comisión busca fundamentalmente 
congregar a todos los condóminos y socios del Club en un ambiente de 
alegría y distensión.

Comisión de Eventos
“EL ÉXITO SE LOGRA GRACIAS 
AL TRABAJO EN EQUIPO”

ENTREVISTA

Las actividades sociales 
en el club son de vital 
importancia para mantener 
la integración entre los 
condóminos y residentes 
del Paraná Country Club. Tal 
es así que, la Comisión de 
Eventos, está compuesta 
por diez damas que se 
esmeran en cada detalle de 
los encuentros que hacen 
parte del nutrido programa 
anual y así lograr una exitosa 
convocatoria, según nos 
mencionan en esta nota. 
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1- ¿Quiénes conforman la nueva Comisión de Pádel para el 2018 – 2020 
y cuándo empezó a operar?

Conformamos la nueva Comisión de Pádel los siguientes:
Luis Octavio López Vole – Presidente
Martin Azar – Vice- Presidente
Rafael Casabianca – Tesorero
Kaori Kurosu – Secretaria
Dick Ferreira – Staff
Sebastián López – Staff
Vicente Martínez – staff 

Dichos integrantes operamos desde el mes de marzo del año en curso, 
hasta el mismo mes del año 2020.

2- ¿Qué opinan de la gestión anterior a la de ustedes?

 Gente con mucha experiencia y seriedad, que nos brindó una 
excelente base de datos para seguir trabajando y apoyo incondicional en 
nuestras decisiones.

3- ¿Por qué es importante la labor de la comisión deportiva?

 Es de suma importancia, porque somos los encargados de 
demostrar que nuestro deporte vale la pena, el cuidar nuestro espacio 
para la práctica del mismo, ganando la credibilidad de los fieles 
seguidores del deporte.

4- ¿Cuáles son las prioridades de este renovado equipo de trabajo?

 El fomento e incentivo al deporte debe ser la prioridad de todas 
las comisiones del club, pero obviamente queremos optimizar nuestras 
estructuras, organizar más actividades dentro del pádel (torneos, 
ranking), integrar a todos los socios del club y demás comisiones.

5- ¿Tienen previstos algunos proyectos?

 Por el momento queremos empezar con la remodelación de 
nuestras canchas y la construcción de nuestro nuevo quincho.

6- ¿Qué harán para atraer a más seguidores a este deporte?

 Queremos crear un ranking de todas las categorías, realizar 
desafíos semanales y un master de las 8 mejores parejas y cada categoría 
a fin de año. Ofrecer también premios por bimestre a los que ocupan las 
primeras posiciones.

7- ¿Cuál sería el calendario deportivo a seguir?

 El calendario previsto es el siguiente: Torneo Interno Invitación, 
a realizarse en el mes de agosto, el Torneo Abierto para el mes de 
octubre o noviembre a definir y el Master de nuestro ranking, una vez que 
el mismo ya empiece.

8- ¿Cómo ven posicionado al pádel como deporte en el PCC? 

 Un deporte que crece desenfrenadamente tanto dentro, como 
fuera del Paraná Country Club. Los amantes de este deporte nunca lo 
dejaron y tratan de atraer de forma positiva a las nuevas generaciones, 
inculcando a que practiquen y lo tengan como actividad diaria.

9- ¿Qué pueden decir sobre el pádel a los que no conocen mucho 
sobre su práctica en el país?
 
 Paraguay es un país de excelentes jugadores profesionales 
de este deporte y es muy fuerte en los mundiales que disputan. Este 
año inclusive, el mundial de Pádel se jugará en nuestro país. Por lo 
tanto, practiquen pádel, porque forma excelentes atletas e integra a sus 
aficionados de todas las edades.

Comisión de Pádel
“EL PÁDEL, UN DEPORTE QUE CRECE 
DESENFRENADAMENTE”

La popularidad del pádel en el PCC es un 
hecho, ya que muchos socios lo practican a 
diario y en cada competencia realizada en 
sus cuatro canchas congrega a visitantes 
de toda la región. Con el compromiso y 
la gestión de cada Comisión de Pádel, 
este deporte apunta a seguir creciendo 
desenfrenadamente y ganando la 
credibilidad de sus fieles seguidores, como 
lo asegura el renovado equipo para el 2018 – 
2020 en este material.
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1-¿Cómo se conforma la Comisión de Tenis para el 
ejercicio 2018 - 2020?
 La nueva Comisión de Tenis del PCC para el 
Ejercicio 2018/2020 fue electa el jueves 19 de abril del 
2018, atendiendo a la convocatoria del Presidente de la 
Comisión de Tenis saliente y está conformada por los 
siguientes condóminos:
Miembros Titulares: Presidente: José G. Acha Navarro, 
Vice-Presidente: Alfredo Maggi, Secretaria: Adriana 
Palau, Tesorera: Norma Airaldi, Vocal titular 1: Guido 
Vera y Vocal titular 2: Osmar Marecos.
Miembros Suplentes: Oscar Rojas, Walter Duarte, 
Cecilia Cálcena, Marilene Fantin y Mario Moscarda.

2- ¿Cómo consideran el ejercicio realizado por la 
comisión que les precedió?
 Consideramos que cada Comisión de 
los deportes que se practican en el Paraná Country 
Club, tiene el deseo de hacer lo mejor para el 
deporte de su preferencia. En este caso, el tenis, y 
así fue con la anterior. Se realizaron torneos internos, 
confraternizaciones deportivas con otros clubes 
del país y algo a destacar, se mantuvo un excelente 
cuidado de las canchas de polvo de ladrillo del Paraná 
Country Club que son referencia entre las mejores que 
existen en todo el país.

3- ¿Cuáles son las prioridades que tiene en cuenta el 
nuevo equipo de trabajo?
 La prioridad para esta Comisión es el 
deseo de todos los tenistas: cuidar de las canchas de 
polvo de ladrillo que requieren de un mantenimiento 
permanente para que se mantengan en buen 
estado, organizar torneos internos del PCC y externos 
de las 3 fronteras, seguir con los encuentros de 
confraternización con clubes de todo el país. Continuar 
el trabajo con los numerosos niños y jóvenes que se 

están iniciando en este deporte.
Además, no olvidar que somos parte de una gran 
comunidad y debemos participar y trabajar en 
forma conjunta con el Directorio del Consejo de 
Administración, en todas las actividades sociales 
organizadas dentro del Condominio, tal como lo 
hicimos en la última fiesta de San Juan.

4- ¿Qué ofrece el club a través de esta comisión 
deportiva, para atraer a más aficionados?
 El club ofrece a todos los condóminos que 
quieran practicar o iniciarse en el deporte, excelentes 
instalaciones y profesores que cuentan con el aval de 
la Comisión de Tenis. Una forma de atraer el interés de 
más jugadores, sería a través de los torneos que se 
organicen y que llamen la atención de los interesados.

5- ¿Cómo está orientado el tenis del PCC y cuál es el 
nivel con relación al de otros clubes nacionales?
 La práctica del Tenis en el PCC está 
actualmente más orientada a lo que es el tenis 
social, de confraternización, sin descartar el hecho 
de que también puedan surgir en algún momento 
valores que puedan incursionar en el difícil y muy 
competitivo torneo Infanto-Juvenil de competencia a 
nivel nacional, coordinado por la Asociación Paraguaya 
de Tenis (APT), lo cual requiere de un alto grado de 
comprometimiento y acompañamiento de los padres.

6- ¿Cuáles son  los proyectos que impulsarán?
 Existe un proyecto ya avanzado y definido 
por la administración anterior, para la construcción 
de un local conocido como “Pro Shop de Tenis”, que 
actualmente no existe y serviría para local de reunión 
de la Comisión de Tenis; así como para ofrecerle a los 
tenistas en dicho espacio, servicios de encordado de 
raquetas, venta de pelotas y accesorios, etc.

7- ¿Qué torneos tienen marcados en la agenda anual?
 La idea inicial de la Comisión de Tenis es 
la de organizar la mayor cantidad posible de torneos 
internos y externos para niños, jóvenes y mayores, que 
incentiven la práctica del deporte. El primer torneo 
interno se realizó en el mes de mayo y ahora tenemos 
en vista los torneos interclubes de confraternización. 
Para el mes de setiembre el lanzamiento de un gran 
“Torneo Abierto de las 3 Fronteras 2018”. 

8- Un mensaje para todos los socios sobre la 
importancia en el trabajo que desempeña la 
Comisión  de Tenis
 La Comisión de Tenis tiene una importante 
función que es la de coordinar el deseo de todos los 
tenistas, así como cuidar y si es posible mejorar, el 
estado actual de las instalaciones deportivas.
Todos sabemos que practicar deporte de forma 
regular aporta numerosos beneficios físicos. 
Se ha demostrado que el ejercicio influye muy 
positivamente en nuestra salud mental. Y es que 
practicar algún deporte tiene muchos beneficios 
para nuestra mente, incluyendo una mayor atención, 
mayor capacidad de trabajar con otros y un aumento 
potencial de nuestra autoconfianza.
Es excelente para los niños y jóvenes por los múltiples 
favores que brinda, además de lo mencionado, 
aumenta el nivel de sensación de felicidad gracias a la 
producción de endorfinas.
Para finalizar, dejamos esta frase para meditar, sin 
importar cuál sea el deporte que elijan practicar: 
“La salud es el principal principio de la felicidad, y el 
ejercicio de la salud” (James Thomson).

Comisión de Tenis
“SOMOS PARTE DE UNA GRAN COMUNIDAD 
Y DEBEMOS PARTICIPAR”

El tenis de campo es un deporte muy 
practicado socialmente por grandes y 
chicos en el Paraná Country Club, y además 
apunta fuertemente a la formación de 
jóvenes valores para el deporte nacional. 
Con el apoyo constante de un grupo de 
personas que invitan a toda la comunidad a la 
participación activa, se puede lograr aún más, 
como asegura la Comisión de Tenis para el 
Ejercicio 2018 – 2020.
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ENTREVISTA

1- ¿Quiénes conforman la nueva Comisión de Fútbol?

La Comisión de Fútbol periodo 2018 - 2020 está compuesta por las siguientes personas:

Eliodoro Ramírez  Presidente
Rubén Fernández Vicepresidente
Gustavo Segovia Tesorero
Fausto Servián Secretario
Adolfo Castell Miembro
Darío Franco Miembro
Juan Pintos Miembro
Carlos Cardozo Miembro
Cirilo López Miembro

2- ¿Cómo fue el desempeño de la gestión que les precedió?

Realmente todas las Comisiones que nos precedieron han realizado una labor 
encomiable, ya que la salud del grupo y su crecimiento constante son una clara 
muestra de satisfacción de los integrantes del grupo “fútbol” con las autoridades de 
turno que año tras año han dedicado su valioso tiempo al servicio de este deporte que 
tanto nos apasiona.

3- ¿Cuáles son las prioridades de esta Comisión para el periodo 2018/2020?

Estamos enfocados en la mejora de nuestros campos de fútbol, siendo una prioridad 
el cambio del empastado de la cancha grande y la optimización del espacio físico que 
nos corresponde dentro del predio del Club. Estimamos hacer 4 canchas iguales a 
la cancha principal en la parte del campo de abajo. De igual forma, tenemos como 
prioridad el mejoramiento de la Escuela de Fútbol, para lo cual hemos tenido una 
recepción favorable e inestimable del Consejo actual, llevar adelante este trabajo de la 
escuelita de fútbol, realmente estamos muy orgullosos. 
No nos olvidamos de los jóvenes, a quienes vemos que con mucho entusiasmo están 
siguiendo el paso de los más veteranos, siendo hoy una hermosa realidad el torneo pre 
senior que cuenta con una autogestión de los jóvenes realmente envidiable.

4- ¿Cómo ven al fútbol en el Paraná Country Club?

Como amantes de este deporte, lógicamente vemos al fútbol como el deporte 
rey. Dentro del PCC vemos como un espacio de esparcimiento y oportunidad de 
acercamiento entre condóminos y vecinos, por lo que nos enfocamos en promover 
la unidad del grupo y la aceptación de nuevos integrantes. Es decir, el fútbol dentro 

del Paraná Country Club, no es nada diferente a lo que es el fútbol fuera de éste 
complejo. Creemos que el fútbol tiene un atractivo propio, por lo que es muy poco lo 
que podemos hacer para atraer adeptos. En realidad, lo que ésta Comisión se propone 
es crear un ambiente de camaradería entre todos, que sea atractivo para los demás 
condóminos y socios que aún no se han acercado, y que vengan a compartir con este 
hermoso grupo.

5- ¿Qué proyectos deben concluir y cuáles están siendo realizados?

Actualmente nos encontramos enfocados en la conclusión de la ampliación del 
quincho, vestuario y sauna, el cual se encuentra prácticamente en fase terminal de 
la obra. De igual forma, trabajaremos con el Consejo para que pueda concluirse 
satisfactoriamente el estacionamiento del fútbol. Como ya hemos dicho al inicio, 
nuestro anhelo es el mejoramiento de nuestros campos de futbol, específicamente 
el campo de abajo.

6- ¿Pueden mencionarnos el calendario deportivo?

En el calendario anual tenemos dos torneos por categoría: Los Senior y los Pre Senior. 
Como ya lo tenemos dicho, cada categoría se auto-gestiona en cuanto a todo lo 
que tiene que ver con los gastos y organización de los respectivos torneos. De igual 
manera, en ambas categorías contamos con desafíos del tradicional clásico Olimpia 
vs. Cerro / Cerro vs. Olimpia, los cuales se disputan de acuerdo al calendario de la APF. 

Adicionalmente a esto, y sin fecha definida, contamos con un tradicional desafío 
Paraguay vs. Brasil, los cuales año tras año se realizan con mucho éxito.

En el ámbito internacional, tenemos la visita anual de equipos del Brasil que vienen a 
confraternizar con los miembros del grupo fútbol.

7 - ¿Algunas palabras a los Directivos y socios del club sobre la importancia de la 
promoción del deporte?

El deporte es salud, en cualquiera de sus manifestaciones. De igual manera, y 
particularmente en el fútbol, la práctica de este deporte, para nosotros, implica 
amistad, compañerismo, solidaridad, unidad, cohesión y esparcimiento, por lo que 
creemos por demás importante el apoyo que el CPPCC pueda brindarnos en la 
atención de nuestras necesidades básicas, en aras a mantener y hacer crecer este 
grupo de amigos y vecinos que año tras año venimos compartiendo juntos. A los 
que aún no forman parte de éste grupo, sepan que están cordialmente invitados a 
acercarse y unirse, sabiendo que serán siempre muy bienvenidos.

Comisión de Fútbol
“EL FÚTBOL, UN ESPACIO DE ESPARCIMIENTO Y OPORTUNIDAD 
DE ACERCAMIENTO ENTRE CONDÓMINOS Y VECINOS”

El fútbol es un deporte mundialmente popular y en el Paraná 
Country club no podría ser distinto. 

La Comisión de Fútbol mantiene una sólida continuidad 
de su gestión a pesar de contar con nuevos integrantes, 
Sigue abocada en varios trabajos de mejoramientos, con 
la finalidad de reunir a los amantes del deporte-rey en un 
ambiente propicio de camaradería. 

Seguidamente, los encargados nos cuentan más sobre el 
desempeño de sus funciones y sus proyectos.
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1- ¿Quiénes integran la Comisión de Gimnasio?
Los integrantes de la Comisión de Gimnasio son: Mery 
Romero de González, Stela Villalba de Servin, Claudia 
Pereira, Ramona  Da Silva, Zulma de Vazquez, Caty de 
Tan, Luiza Piro, Graciela  de Sanchez, Gloria A. Cardozo, 
Martín Portillo, Luis Álvarez, Heberth Palacios y Naty 
Rodriguez.

2- ¿Cuáles son las prioridades de esta comisión para 
el periodo 2018/2020?
1) Recuperar el edificio destinado al gimnasio
2) Acompañar el buen funcionamiento del mismo.

3- ¿Qué ofrecerá la Comisión de Gimnasio, una vez 
logrado su objetivo? 
Una vez logrado el objetivo principal de recuperar el 
gimnasio, tenemos varias actividades que pretendemos 
realizar, a un precio razonable para los socios, con 
profesores y maquinarias de primer nivel, por ejemplo 
clases de funcional, spinning, musculación, crossfit, 
pilates y zumba.

4- ¿Cuál es el mensaje que desean dar a los socios 
sobre la importancia de apoyar a esta comisión y sus 
actividades en el club?

Este año estamos abocados a la recuperación del 
edificio destinado al gimnasio, ya que los primeros días 
de setiembre estará venciendo el contrato con una 
empresa tercerizada.
La intención de esta comisión es contar con un gimnasio 
de primer nivel administrado por el propio Consorcio de 
Propietarios, de manera que su utilización sea accesible 
para todos los socios. Para eso es muy importante 
contar con el apoyo de la directiva y es de primordial 
importancia contar con el apoyo de los socios ya que 
redituará en beneficio de todos.

Comisión de Gimnasio
“LA INTENCIÓN DE ESTA COMISIÓN ES 
CONTAR CON UN GIMNASIO DE PRIMER NIVEL”

La Comisión de Gimnasio es la encargada de coordinar 
actividades que convoquen a quienes gusten de la práctica 
de ejercicios, en un ambiente cerrado de primer nivel. 
Contamos con un gimnasio con buenos entrenadores 
personales, con varias máquinas y artículos deportivos a 
disposición. Mejorarlo aún más, es el deseo plasmado en 
esta breve entrevista ofrecida por la comisión.



PARANÁ COUNTRY NEWS40

ENTREVISTA

1- ¿Quiénes conforman la nueva Comisión, desde cuando empezó a operar y 
cómo se organiza en sus funciones? 
La Comisión se formó a mediados del mes de abril, presentando la lista que 
sigue a continuación: Presidenta: Cecilia Cálcena, Vice presidenta: Cecilia 
González, Secretaria: Liliana Alderete, Tesorera: Silvia Segura, Vocales: Lisa 
Ayala, Fabiola Ramírez y Pedro Zurro.
Para nosotros es muy fácil organizarnos, pues todo trabajo es para nuestros 
hijos.

2- ¿Creen que es importante la labor de la comisión y por qué?
Es fundamental una Comisión, pues de esta forma los Jefes que hacen una 
labor de servicio y voluntariado increíble, están al 100% con las actividades de 
nuestros niños los días sábados y la comisión se encarga de todas las gestiones 
para que las actividades puedan realizarse  sin inconvenientes.

3- ¿Qué opinión les merece la gestión anterior?
Una excelente gestión que concretó un sueño que estamos persiguiendo hace 
más de 6 años, que es la Casa Scout.

4- ¿Cuáles son las prioridades de esta Comisión para el 2018?
Seguir creciendo como grupo, preparar a todos los niños que nos representan 
en las distintas actividades escultistas. Tenemos un grupo de 16 niños que viajó 
a Barretos, SP, del 14 al 21 de julio de este año y otro grupo que en el 2019 
estarán viajando al 24 th Jamboree en EEUU.

5- ¿Cómo ven posicionado al Grupo Scout dentro del PCC y fuera con 
relación a otros grupos de escultistas? 
Es un grupo que ya está fortalecido tanto dentro como fuera del PCC. Son más 
de 10 años viendo crecer a los niños, transformarse en jóvenes y líderes, dentro 
y fuera del PCC.

6- ¿Cómo pretenden atraer a más adeptos al escultismo?
Con las actividades propias del grupo. Los niños son nuestra mejor propaganda, 
pues ellos están felices con las actividades y eso se refleja en su día a día.

7- ¿Cómo se organizan los scouts y que actividades realizan los chicos?
Dentro de los scouts hay varias ramas. Los “lobatos” aprenden a amar la 
naturaleza y el respeto hacia sus compañeros. Los “scouts” están más abocados 
a las actividades al aire libre, elaboración de puentes de cuerda, rapel, comidas 
con fogatas. Luego están los “caminantes” que aparte de todas las actividades 
nombradas hacen una acción social específica (hogar de niños o ancianos).
También contamos con la rama de “rover” que también se dedica al servicio.
Esto es por nombrar algunas de las incontables actividades que el grupo scout 
Paraná realiza.

8- ¿Existe algún calendario de actividades y cuál sería?
Existe un calendario de actividades anuales del Scout del Paraguay al cual 
pertenece nuestro grupo. En este calendario están los grandes campamentos 
que tiene cada rama. En agosto es el campamento nacional de lobatos, a fines 
de setiembre es el de la rama Scout, por citar algunos.

9- ¿Un mensaje a todos sobre la finalidad e importancia del Grupo Scout 
Paraná N°5 en el PCC?
Más que una Comisión, somos una gran familia, que nos ayudamos en todos 
los momentos de la vida. Vemos crecer a nuestros niños sanos, amando y 
respetando todo lo que les rodea.  Felices de pertenecer a este pedacito de 
tierra al que todos llamamos Paraná Country Club.

Comisión de Scout

“MÁS QUE UNA COMISIÓN, 
SOMOS UNA GRAN FAMILIA”

El Grupo Scout Paraná N°5 que 
opera hace más de diez años en el 
PCC, formando a niños y jóvenes, 
principalmente, con base en valores 
ideológicos y juegos al aire libre, cuenta 
con el apoyo de una Comisión entusiasta 
del escultismo, que ha conquistado 
varios objetivos con creces y continúa 
su labor como una gran familia llena 
de actividades; como ellos mismos nos 
cuentan en esta ocasión.
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1- ¿La renovada Comisión de Golf cuándo empezó 
a operar y cómo se organiza en sus funciones? 
La Comisión de Golf está conformada por: 
Presidente: Dimas Parquet
Vicepresidente: Ricardo Galeano
Secretario: Aldo Prono
Tesorero: Jorge Ojeda
Planificador Primero: Esteban Duarte

Empezamos a operar en los primeros días de junio 
del 2018. Nos reunimos una vez semanalmente 
y también tenemos reuniones extraordinarias, en 
caso de un evento concreto que tratar.

2- ¿Cómo creen que fue la gestión de la Comisión 
anterior?
Creemos que la gestión anterior fue muy positiva, 
porque se iniciaron proyectos muy interesantes, 
como los torneos con salidas internacionales 
para los jugadores como también talleres y 
mejoramiento de cancha.

3- ¿Cuál es la meta de la Comisión para el periodo 
2018 - 2020?
Es volver a reincorporar los principios morales y 

éticos del golfista, un buen uso de la cancha de 
golf, en general.
Apoyar mucho más los torneos empresariales del 
club y a la Escuelita de Golf.

4- ¿Cómo ven posicionado al golf dentro del PCC 
y fuera, con relación a los demás clubes a nivel 
nacional e internacional? 
Es un club de los más tradicionales que tenemos 
a nivel nacional, que cuenta con canchas que 
están en un estado de muy buen nivel. A la gente 
de afuera le gusta jugar acá y creemos que aún 
tenemos mucho por crecer internacionalmente 
pero estamos apuntando a ello.

5- ¿Cómo pretenden atraer a más adeptos a este 
deporte?
Pretendemos organizar torneos con gente que 
nunca jugó el deporte, de manera a que lo conozca 
y también seguir apostando a la publicidad 
de nuestros torneos que ya están fijados en el 
calendario.

6- ¿Cuál es la agenda deportiva ya marcada?
Nuestro calendario deportivo ya inició, 

primeramente con el Torneo de la Escuelita del Golf 
y luego siguió con el Torneo de Putting Green que 
ya fue realizado. 
Próximamente, tendremos las tres fechas del Tour 
Camino al British Open, que ya están fijadas para 
el mes de agosto, setiembre y noviembre. Dicho 
torneo es nuestro principal proyecto, porque el 
Tour camino al British Open, va a ser una gira de 6 
torneos que se jugaran en el Paraná Country Club, 
de los cuales los jugadores que más participen y 
más ganen, tendrán más posibilidades de obtener 
un pasaje entero con estadía y traslado al British 
Open 2019, uno de los torneos más grandes a nivel 
mundial.

7- ¿Algún mensaje sobre la importancia del 
deporte que impulsan?
El golf, es un deporte ideal para transmitir valores. 
Invitamos a todos los socios del club a formar parte 
de este de deporte tan tradicional, tan elegante, 
tan competitivo y, a través del cual, se puede 
fomentar nuevas amistades y llegar a importantes 
satisfacciones personales.

Comisión de Golf
“TENEMOS MUCHO POR CRECER 
INTERNACIONALMENTE EN EL GOLF”

El golf es uno de los deportes más característicos 
del Paraná Country Club, con sus 540 hectáreas de 
campos bien cuidados, con sus 18 hoyos que cada 
año reúnen a golfistas del mundo a través de las 
competencias nacionales e internacionales. 
La Comisión de Golf es la encargada de organizar 
esos eventos, que impulsan el buen nivel de los 
golfistas aficionados del club y por ende el de 
mantener el renombre del deporte, en el país y fuera 
de él. Es el gran compromiso del nuevo equipo que 
conoceremos en esta entrevista.



BoConcept, la cadena mundial de mobiliario de diseño contemporáneo 
danés, celebró en Dinamarca, el gran evento anual “BiC 2018 
(BoConcept Inspiration Camp)”, que reúne los representantes de 
las 270 tiendas del mundo con motivo de alinear estrategias, dar a 
conocer sus novedades, tendencias y estilos de la próxima temporada.

Uno de los momentos más esperados del cónclave es la ceremonia de 
premiación, donde se reconoce el desempeño y el gran trabajo de las 
tiendas y franquicias en diferentes categorías durante el último año. 
Este año, la franquicia de Cono Sur fue elegida como la mejor entre 
todas. 

Con gran orgullo y alegría, la organización de Cono Sur, (que incluye 
las tiendas de Uruguay, Paraguay y Argentina) dirigida por Silvana 
Daruich y Hugo Godoy ha sido galardonada con el prestigioso premio 
Mejor franquicia 2017-2018. Sin duda un gran reconocimiento entre 
más de 160 franquicias que conforman la cadena a nivel mundial.

Cono Sur ha tenido el crecimiento más rápido en la historia de 
BoConcept y ha sido la única franquicia que tuvo vendedores en todas 
las ediciones del Champ Camp (evento donde se premian una vez al 
año a los 23 mejores vendedores de los 900+ que hay en el mundo). Y 
como adicional, el gran desarrollo en los negocios corporativos que se 

han logrado en los 3 países, ha hecho que esta franquicia se convierta 
en key player y referente para BoConcept a nivel mundial.
 Hugo Godoy, Director de la franquicia de Cono Sur afirma “ es un 
premio que pone a Cono Sur una vez más en el radar mundial y nos llena 
de confianza saber que tenemos las herramientas para mantenernos en 
el plano internacional de una forma más que competitiva.” “El mejor 
premio que una franquicia puede tener es Mejor Franquiciado del año 
porque el criterio es muy amplio y al mismo tiempo estricto. Contempla 
a la mejor tienda en facturación, mejor tienda en business, mejores 
asesores de ventas y servicio”, cierra Godoy.. 

“También queremos aprovechar esta oportunidad para extender el 
agradecimiento a todos aquellos proveedores y marcas socias que 
han trabajado con nosotros en nuestra trayectoria, y por supuesto a 
nuestros fieles clientes por su confianza y por seguir eligiéndonos. En el 
marco mundial, las tiendas de Cono Sur lograron el mayor desempeño 
en los primeros meses de apertura y ¡vamos por más!” complementa 
Silvana Daruich, directora Comercial de la franquicia.

BOCONCEPT CONO SUR 
FUE ELEGIDO COMO 
“MEJOR FRANQUICIA 2018”

Gran Premiación



Acerca de BoConcept
BoConcept es el nombre de la cadena de 
muebles y accesorios de origen danés, 
constituida por más de 270 tiendas en más 
de 60 países, lo cual la convierte en la marca 
mas internacional del rubro. La primera 
sucursal de BoConcept fue inaugurada en 
París en 1993. Hoy, cuenta con tiendas en 
las principales ciudades del mundo. 

http://www.boconcept.com.py
Facebook: boconceptparaguay
Instagram: @boconcepparaguay_
BoConcept Paraguay: Avda. España 2062 
c/ Luis Morales - Asunción.
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¿Qué es el Bullying?

 Es una palabra proveniente del vocablo holandés que significa “acoso”. 
Anteriormente esta palabra no era tan comentada, pero debido al incremento alarmante 
en casos de persecución y agresiones que se están detectando en las escuelas (lo que 
lleva a muchos escolares a vivir situaciones verdaderamente aterradoras), es que ahora 
se está prestando más atención al tema.

 El bullying está presente en casi cualquier lugar, no es exclusivo de 
algún sector de la sociedad o de sexo; aunque en el perfil del agresor sí se aprecia 
predominancia en los varones. Tampoco existen diferencias en lo que respecta a las 
víctimas.

 El agresor acosa a la víctima cuando está solo, en los baños, en los pasillos, 
en el comedor, en el patio. Por esta razón los maestros muchas veces no están ni 
enterados de lo que está sucediendo. Sin embargo, no se trata de un simple empujón 
o comentario, se trata de una situación que si no se detiene a tiempo puede provocar 
severos daños emocionales a la víctima.

 Esta práctica también es frecuente en los niveles del Nivel Medio, en todas 
partes del mundo, y está incorporado a la tecnología dando como resultado el cyber 
bullying, es decir, el acoso a través de Internet, específicamente en páginas web, blogs 
o correos electrónicos.

Tipos de Bullying

Sexual: Cuando se presenta un asedio, inducción o abuso sexual.
Exclusión social: Cuando se ignora, se aísla y se excluye al otro.
Verbal: Insultos y menosprecios en público, para poner en evidencia al débil.
Psicológico: En este caso, existe una persecución, intimidación, tiranía, chantaje, 
manipulación y amenazas al otro.
Físico: Hay golpes, empujones o se organiza una paliza al acosado.

Causas y consecuencias del bullying

- Personales: Un niño que actúa de manera agresiva, en lo general, sufre 
intimidaciones o algún tipo de abuso en la escuela o en la familia, y adquiere esta 
conducta cuando es frecuentemente humillado por los adultos. Se siente superior, ya 
sea porque cuenta con el apoyo de otros atacantes o porque el acosado es un niño con 

muy poca capacidad de responder a sus agresiones.
- Familiares: El niño puede tener actitudes agresivas como una forma de 
expresar su sentir ante un entorno familiar poco afectivo, donde existen situaciones 
de ausencia de algún padre, divorcio, violencia, abuso o humillación ejercida por los 
padres o hermanos mayores; tal vez, puede ser un niño que posiblemente vive bajo 
constante presión para que tenga éxito en sus actividades o por el contrario, es un niño 
sumamente mimado. 
- En la escuela: Cuanto más grande es la escuela, hay mayor riesgo de que 
haya acoso escolar, sobre todo si a este factor se le suma la falta de control, vigilancia 
y respeto; quizás haya humillación, amenazas o la exclusión entre personal docente y 
alumnos. Por otro lado, la ausencia de límites y reglas de convivencia, influencian para 
que este tipo de comportamiento se presenten con mayor frecuencia.

Cómo se comporta un agresor 

 El o los agresores: Pueden convertirse en futuros “delincuentes”; la persona 
se siente frustrada porque se le dificulta la convivencia con los demás niños; cree 
que ningún esfuerzo que realice vale la pena para crear relaciones positivas con sus 
compañeros.

 La víctima: Evidente baja autoestima, actitudes pasivas, pérdida de interés 
por los estudios lo que puede llegar a una situación de fracaso escolar, trastornos 
emocionales, problemas psicosomáticos, depresión, ansiedad, pensamientos suicidas.

 Quienes ejercen el bullying lo hacen para imponer su poder sobre el otro, 
logrando con ello tenerlo bajo su completo dominio a lo largo de meses e incluso 
años. El niño, comúnmente en grupo, constantemente tiene actitudes agresivas y 
amenazantes sin motivo alguno contra otro u otros niños. Es provocativo, cualquier 
cosa es para él motivo de burlas. Su forma de resolver conflictos es por medio de la 
agresión. No es nada empático, es decir no se pone en el lugar del otro.

Comportamiento de la víctima 

 Son comúnmente niños tímidos y poco sociables. Ante un acoso constante, 
lógicamente, se sienten angustiados, tensos y con mucho miedo a tal grado de que en 
algunos casos puede llevarlo a consecuencias devastadoras. El niño o adolescente se 
muestra agresivo con sus padres o maestros. Comienza a poner pretextos y diversos 
argumentos para no asistir a clases, ni participar en actividades de la escuela. Presenta 
un bajo rendimiento escolar. Comienza a perder bienes materiales sin justificación 

EL “SEÑOR” 

Son muy frecuentes los casos de acoso 
entre los niños. Muchos padres de 
familia hemos vivido esa experiencia 
entre nuestros hijos, sin saber qué 
decir y cómo actuar.

Lic. Nora E. Núñez de Guerra
Lic. Cs. de la Educación
Ms. Cs. Sociales con Énfasis en Cs. Políticas

INTERÉS GRAL.

BULLYING 
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alguna, o pide más dinero para cubrir chantajes del agresor. En los casos más severos 
presenta moretones o agresiones evidentes en la cara y el cuerpo.

Cómo deben actuar los padres ante un hijo acosador

 Si comprueba que su hijo es un acosador, no ignore la situación porque 
seguramente se agravará. Calmadamente, busque la forma de ayudarlo. Jamás debe 
usar la violencia para reparar el problema. Violencia genera violencia. ¿Dónde está la 
solución? Tampoco culpe a los demás por la mala conducta de su hijo. Nunca deje de 
demostrarle amor, pero también debe hacerle saber que no permitirá esas conductas 
agresivas e intimidatorias. Deje muy claro además, las medidas que se tomarán a causa 
de su comportamiento, en caso de que continúe de esa manera.

 Los padres del niño agresor deben trabajar conjuntamente con la escuela 
para resolver el problema de forma inmediata. Hable con los profesores, pídales ayuda 
y escuche todas las críticas que le den sobre su hijo. Manténgase informado acerca de 
cómo la escuela está tratando dicho caso y los resultados que se están obteniendo. 
Incentívelo a pedir disculpas. Elogie sus progresos.

Qué hacer si mi hijo es la victima

 Investigue minuciosamente lo que está ocurriendo, hable con los 
compañeros más cercanos, maestros, amigos y familiares. Converse con su hijo y 
hágale sentir que puede confiar en usted, que se sienta cómodo al hablar acerca de 
todo lo bueno y lo malo que está viviendo. Hablen del tema. Escuche a su hijo, deje que 
se desahogue.
 Si efectivamente comprueba que lo están acosando, mantenga la calma 
y no demuestre desesperación. El niño tiene que ver en su rostro determinación y 

positivismo. Comprométase a ayudarlo y, muy importante, que comprenda que él no 
es el culpable de esta situación. No trate de resolver el problema diciéndole a su hijo 
que se defienda y tome venganza, esto empeoraría más la situación. Es mejor que 
acuerden cómo pueden responder asertivamente al acosador. Si su hijo se encuentra 
muy dañado emocionalmente por toda esta situación, busque la asesoría de un 
psicólogo para ayudarlo a que supere este trauma. Pero jamás olvide que la mejor 
ayuda, en estos casos, es la de su familia.

 Debe ponerse en contacto con el maestro de su hijo y con la Dirección de la 
escuela para ponerlos al tanto de lo que está ocurriendo; pídales su cooperación en la 
resolución de los hechos. En caso de que el acoso continúe, consulte a un abogado.

Qué deben hacer los maestros

 Identificar a la víctima y al agresor. Actuar con rapidez y eficacia. Asesorarse 
con especialistas.

 Si ha detectado a la víctima, pregunte a sus padres si el niño presenta 
dificultad para conciliar el sueño, dolores en el estómago, el pecho, cabeza, náuseas 
y vómitos, llanto constante, etc. Si es necesario investigar y observar más al niño, 
seguirlo a una distancia prudente, a los lugares donde comúnmente concurre solo. 
Seguramente se encontrará con el chico que lo está acosando.

 Revise las paredes de los baños o las puertas (los niños generalmente 
suelen escribir burlas y agresiones). Hable con los compañeros más cercanos de los 
niños (acosador y víctima), pueden darle información valiosa. Tenga consciencia de 
que tanto el agresor como la victima sufren, y por lo tanto, necesitan ser atendidos y 
tratados.
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¿Sabías que? Gonzalito te da la posibilidad de acercarte los productos 
en la comodidad de tu hogar sin Compromiso de  Compra, por si 
quieras probar como quedarían en tu Cocina Renovada
Si es de tu gusto te lo dejamos ahí mismo y si no lo retiramos para 
una próxima Compra.

La principal causa de un temprano deterioro en los electrodomésticos 
es una mala instalación; antes de iniciar con cambios en tu Cocina 
debes asegurarte que los toma corrientes estén en condiciones 
adecuadas para la instalación de electrodomésticos.
a) Si tu refrigerador no está conectado directamente a una toma 
corriente, debes quitar la extensión (triple, adaptador)  que estas 
utilizando pues existe una variación de llegada de electricidad 
cuando utilizas extensiones. Procura que tu refrigerador se 
encuentre conectado directamente a la toma corriente.
b) Si algún cable de tus electrodomésticos presenta algún deterioro 
como ranuras (cable pelado) debes cambiar inmediatamente el 
cable inservible para evitar cualquier incidente, que puede causar 
un corto circuito o peores daños en tu cocina u hogar.
c) Una mala instalación en la alimentación de electricidad puede 
provocar que cada que utilizas el microondas o lavadora, etc. 

existan fallos al interrumpirse la corriente eléctrica causando 
descargas directamente sobre tus electrodomésticos, confirma 
con el personal especialista sobre de hasta cuantos electrométricos 
puede aguantar tu instalación eléctrica para evitar esto.
d) Procura no utilizar los electrodomésticos si la alimentación de 
electricidad presenta fallas, como tensión baja o interrumpida; 
consecuentemente puedes provocar que los aparatos conectados 
sufran un daño irreparable.
Hacer una buena práctica sobre los siguientes puntos, hará 
que aproveches mejor tu Cocina Renovada y evitaras muchos 
problemas innecesarios sobre tu bolsillo.

Pensás Renovar tu Cocina?

Cuestiones a Tener en Cuenta

Podes llamar al 021 -338 5830

Marcos Leiva
Gerente Comercial 

Gonzalito
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ENTREVISTA

“LA INCLUSIÓN ES UN 
DERECHO DE TODO NIÑO 
O NIÑA QUE PRESENTE 
NECESIDADES ESPECIALES”
Liliana Carolina María Faccini de Spiaggi (62) es profesora 
de Niños Sordos y Terapeuta del Lenguaje y esta segunda 
especialidad es la que ejerce en el Programa de Apoyo 
Pedagógico a Personas con Discapacidad (PAPDIS) en el Centro 
Educativo Municipal de Ciudad del Este.
La profesional, residente del Paraná Country Club, nos brindó 
amablemente una entrevista acerca de la labor que realiza 
con niños con capacidades especiales y sobre la educación 
inclusiva.

¿Cuáles fueron sus inicios en la enseñanza de niños 
con necesidades especiales?
Soy de Mendoza, Argentina, me recibí en 1978 en 
mi provincia y allí trabajé en escuelas públicas de 
niños y niñas con necesidades especiales, hasta 
venir a vivir con mi esposo en el año 1985 a Paraguay. 
Residiendo ya en la zona en 1990, empecé a trabajar 
en la Fundación APAMAP (Asociación de Padres y 
Amigos de Minusválidos del Alto Paraná), hasta hace 
dos años atrás. 
Allí estuve como profesora de niños/as con 
necesidades especiales y también como 
Fonoaudióloga. Fueron años de servir con mucho 
amor, a las personas que necesitaban. También 
hubo un periodo que enseñé en la Asociación de 
Padres y Amigos del Excepcional de Hernandarias 
(APAEH) y en la Asociación de Padres y Amigos de 
Discapacitados del alto Paraná (APADIAP).
Actualmente, enseño los días miércoles y jueves 
en el Programa de Apoyo Pedagógico a Personas 
con Discapacidad (PAPDIS) del Centro Educativo 
Municipal de Ciudad del Este. También, realizo cursos 
constantemente para capacitarme en la profesión y 
conocer más sobre inclusión.

¿Qué la llevó a ser profesora de niños/as con 
necesidades especiales?
La necesidad de ayudar a esos niños y darles una 
mejor calidad de vida. 
Soy una persona con mucha fe en Dios y el servir 
con amor y dedicación es mi inspiración cada día. Sin 
amor, sin fe, no podemos subsistir. Al estar en un país 
extranjero y desarraigarme de mi familia, mi provincia, 
mi país, deposité en Dios mi vida y hoy sin Él sé que 
no podría seguir adelante. 

En mi especialidad, puedo dar clases como profesora 
a esos niños en distintos niveles, y como Terapeuta 
del Lenguaje atiendo a chicos o personas adultas con 
problemas de lenguaje como Dislalias, Tartamudez, 
Afasias, niños que no desarrollan lenguaje expresivo, 
etc.

Dijo que enseña en el instituto Papdis, ¿Qué 
necesidades son las que presentan sus alumnos y 
qué edades abarca?
En PAPDIS, reciben niños y niñas con Síndrome 
de Down, Síndrome de Espectro Autista, con 
discapacidad cognitiva y otros. Las edades son a 
partir de los cuatro años aproximadamente hasta 
jóvenes.

¿En qué consiste la educación inclusiva?
La educación inclusiva es un modelo educativo que 
busca atender el aprendizaje de los niños y niñas 
con necesidades especiales, incluyéndolos en las 
escuelas públicas, reconociendo sus habilidades, 
poniendo énfasis en aquéllos más vulnerables a la 
marginalidad y exclusión social.

¿Cuáles son los principales retos a los que deben 
hacer frente los profesionales de la educación 
inclusiva?
El principal reto es que cada niño o niña pueda 
incluirse en el grado que le corresponde, de acuerdo 
a sus habilidades y destrezas en el ámbito de la 
escolaridad. Pues cada profesor tiene su programa a 
aplicar con los alumnos con necesidades especiales, 
pues éstos aprenden y se adecuan a cada uno 
dependiendo de su dificultad.
Asimismo, las barreras que existen para la aplicación 

de los programas en muchos de los casos que existen, 
es porque el educador al tener incluidos niños y niñas 
con necesidades especiales en un grado con otros 
sin dificultades, demoran en adecuarlos a cada uno 
de ellos.

¿Qué estrategias de aprendizaje utiliza para con los 
niños de necesidades especiales?
Actualmente, como Terapeuta del Lenguaje y 
dependiendo de las dificultades encontradas, utilizo 
estrategias como diálogos directos, descripción de 
figuras y de láminas, distintos ejercicios orofaciales, 
canciones infantiles, juegos didácticos y otros.

¿Cree que los centros educativos de nuestra zona 
trabajan activamente para promover la igualdad de 
oportunidades?
En parte sí promueven la igualdad de oportunidades, 
pero aún falta mucho por hacer. Existen cursos 
de capacitación brindados por instituciones, 
fundaciones, organizaciones sociales, para que la 
inclusión sea de dominio público.

¿Podría dar un mensaje a la sociedad acerca de los 
niños y niñas con necesidades especiales y a las 
comunidades educativas sobre la inclusión?
La sociedad debe tener presente que la inclusión 
es un derecho de todo niño o niña que manifieste 
necesidades especiales. Por lo tanto, la inclusión 
debe estar siempre presente en todas las 
organizaciones, con métodos que den respuesta a 
la diversidad e integren a las personas a la sociedad, 
por lo que recomiendo leer e interiorizarse más sobre 
la importancia de la inclusión.



Se realizó el pasado 16 de junio el Torneo Apertura 2018 de la 
Escuela de Golf del Paraná Country Club, organizado por la Comisión 
de Golf del PCC, con la participación de más 30 alumnos de distintas 
edades, que disputaron 13 categorías en la modalidad de Medal Play.

Debido a los días de intenso frío se tuvo que aplazar la fecha, 
pero no obstante nuestros golfistas infanto-juveniles se presentaron 
con gran entusiasmo y fueron saliendo a la cancha, a partir de las 7 
am del día sábado, para enfrentarse a los hoyos del campo de golf 
del club.

El certamen finalizó a las 12:30 h con el disfrute de un refrigerio 
de hamburguesas y gaseosas, para posteriormente seguir con la 
entrega de los trofeos a los ganadores de los primeros puestos y 
medallas a todos los participantes, por parte de los profesores ante la 
presencia de los orgullosos padres de familia.

A continuación, damos a conocer los campeones de cada 
categoría del torneo con sus golpes netos:

TORNEO APERTURA 2018 
DE LA ESCUELA DE GOLF
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• Categoría hasta 5 años - Damas Escuela:
Aurora Hammond con 24 golpes.
• Categoría hasta 5 años - Caballeros Escuela:
Thomas Nunes con 24 golpes.
• Categoría hasta 7 años - Damas Escuela:
Bianca Recalde con 23 golpes.
• Categoría hasta 7 años - Caballeros Escuela:
Máximo Ortiz con 43 golpes.
• Categoría Damas de 8 a 9 años Escuela:
Ainoa Zelaya con 31 golpes.
• Categoría Caballeros de 8 a 9 años Escuela:
Agustin Cáceres con 32 golpes.
• Categoría Caballeros de 10 a 11 años Escuela:
Pedro Dorr con 49 golpes.
• Categoría Damas de 12 a 13 años Escuela:
María Victoria Buiar con 61 golpes.
• Categoría Caballeros de 12 a 13 años Escuela:
Junior Lai con 51 golpes.
• Categoría Damas 14 a 15 años Escuela:
Ana Paula Dávalos con 58 golpes.
• Categoría Caballeros 10 a 11 años Selección:
Arian Dimitropulos con 80 golpes.
• Categoría Caballeros 12 a 13 años Selección:
Luz V. Recalde con 103 golpes
• Categoría Damas 14 a 15 años Selección:
María B. Fernández con 80 golpes



GOLF
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REÑIDO TORNEO DE 
PUTTING GREEN 2018

Con la participación de más de 40 jugadores fue 
realizado el reñido Torneo de Putting Green de Golf de 
Mayores, en las modalidades Individual y Pareja, el día 
martes 19 de junio.

La estupenda competición se inició a las 18:00 horas 
y tuvo una buena afluencia de golfistas que coparon la zona 
de práctica, en los 9 hoyos dispuestos para el juego corto y 
en un ambiente de camaradería.

La dupla campeona del certamen fue Denis Vera y 
Julio Romero, con un total de 37 golpes netos.

El segundo lugar fue definido en un emocionante 
play off, por tres parejas resultando ganadora la pareja Juan 
Ku y Héctor Guerín.

Carlos López, fue el ganador en la modalidad 
individual, con el mejor score por 16 golpes totales.

Asimismo, el pequeño Elías Castellani, fue premiado 
tras hacer el gran “hoyo en uno” del torneo.

El certamen nocturno concluyó con el disfrute de 
carnes asadas y bebidas, en el Bar Hoyo 19 del club, donde 
se presentó la nueva Comisión de Golf y el Planificador 
Primero, Arq. Esteban Duarte, informó sobre los torneos 
programados a disputarse en los próximos meses.

La actividad finalizó con la entrega de premios a los 
ganadores, en un ambiente de camaradería entre todos los 
presentes. 
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ESCUELA DE FÚTBOL INFANTIL 

DE ALTO RENDIMIENTO

 Los chicos de 4 a 13 años de edad recibieron las instrucciones 
por parte de los profesores Jesús Martínez, Juan Fernández, José Morales 
y Pedro Velázquez, para el desarrollo del proyecto académico y así poder 
lograr una alta performance en lo deportivo y personal de cada niño e 
incentivando el gusto por el fútbol.

 Asimismo, los profesionales informaron sobre la implementación 
de la ficha técnica y médica, documentos necesarios para poder tomar 
las clases del deporte que, serán impartidas los días lunes, miércoles y 
viernes, de 16:30 a 18:30 horas, en la cancha de fútbol del club.

 Los miembros de la comisión deportiva y los padres de familia 
que también conformaron una sub comisión de apoyo, dirigieron algunas 
palabras de agradecimiento a los directivos del Consejo de Administración 
por dar su total respaldo a la Academia, confiados en brindar una mejor 
capacitación para cada niño en los aspectos técnicos, tácticos y temas de 
importancia para su desarrollo personal.
 
Finalmente, los alumnos realizaron varios ejercicios físicos de coordinación, 
resistencia, fuerza, rapidez y movilidad, juegos de distintos tipos con el 
balón y objetos, divididos en grupos por edad y categorías que integran la 
escuela, bajo la atenta mirada de todos los presentes.

Las clases de la Escuela de Fútbol de Alto Rendimiento del Paraná Country Club se iniciaron el día 
2 de mayo, con una gran asistencia de niños y la presentación del nuevo plantel de profesores, ante 
la presencia de los miembros de la Comisión de Fútbol, la Sub Comisión de Padres de la Escuela y 
Directivos del Club.

FÚTBOL
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FÚTBOL

MADRID CENTER 
WORLD CUP 2018

Con la temática de la Copa 
del Mundo de Rusia 2018, 
sigue su desarrollo la 
World Cup Madrid Center, 
competencia futbolística con 
diez equipos de la categoría 
Pre Senior del Paraná Country 
Club, que se inició el 2 de 
junio del corriente y ya va por 
la octava fecha.

Los 10 equipos que continúan 
disputándose en las zonas de grupos 
son: de la serie A, España, Bélgica, 
Holanda, Islandia y Alemania; mientras 
que en la serie B, están Portugal, 
Argentina, Suecia, Colombia y Brasil. 

La World Cup Madrid Center 
del Paraná Country Club, a estas 
instancias, ya llegó a la segunda ronda 
de la zona de grupos y los equipos 
van acomodándose en la zona de 
clasificación, para luego llegar a 
cuartos de final, semi y a la gran final, 
donde conoceremos al campeón, a 
mediados del mes de setiembre.

Los emocionantes partidos se 
desarrollan en las canchas de fútbol 
del Paraná Country Club, los días 
sábados, a partir de las 17:00 horas, 
con el acompañamiento constante de 
la comisión organizadora y directivos 
del club, que invitan a asistir a todos 
los entusiastas del deporte rey.
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El Palmeiras se consagró campeón del Torneo 
Apertura  Copa Diesa S.A., de Fútbol Senior, tras 
el emocionante enfrentamiento con el UCDC, que 
quedó como el vice-campeón de la fecha final.

PALMEIRAS CAMPEÓN 
DEL TORNEO APERTURA “COPA DIESA S.A.” 2018

En la noche del 21 de junio, los conjuntos de Peñarol y 
Gremio terminaron en un 3 a 2, que otorgó el tercer puesto al 
aurinegro.

El importante campeonato de fútbol Senior, organizado 
anualmente por la Comisión de Fútbol del Paraná Country 
Club, se inició a las 18:15 horas de un fresco jueves. Tras la 
presentación de los equipos finalistas, ante un eufórico público 
en las canchas de fútbol del club.

El primer partido empezó con el juego de Peñarol, por 
tres goles convertidos por Alcides Bento, sobre el conjunto de 
Gremio FBPA que resultó con 2 goles de Adilson Berghahn y 
Abraham Gali, quedando en 4º lugar el tricolor gaucho.

Un show de goles se vio en el encuentro final, donde el 
Palmeiras se convirtió en el vencedor absoluto del torneo por 
6 tantos, logrados por Fabián Flores (2), Ramón Morales (3) y 
Rivelino Rivas (1), contra 3 puntos de descuento para el equipo 
de CDUC, marcados por Carlos Martínez, Juan Pintos (1) y 
Diógenes Martínez (1), para terminar como vice-campeón.

El certamen deportivo culminó con una cena show 
de premiación a los campeones por parte de la comisión 
organizadora, además de galardonar al “Goleador del 
Campeonato”, Alcides Bento y a la “Valla menos vencida”, Julio 
Paredes, en el Quincho del Fútbol del Club.

1

2

3

4
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TENISTAS DEL PCC TRIUNFAN EN EL TORNEO 

G2 INFANTO-JUVENIL DE LA APT

El Paraná Country Club fue sede del 
Torneo Grado 2 del Circuito Nacional 
de Menores de la Asociación 
Paraguaya de Tenis, en las categorías 
de 12 y 14 años, en femenino y 
masculino en las modalidades de 
Singles y Dobles, desde el 9, 10 ,16 y 
17 de junio. 

El G2 Infanto Juvenil en el Alto Paraná, se realizó exitosamente 
con el apoyo de la Comisión de Tenis del club de la ciudad de 
Hernandarias, que contó con la participación de jugadores de otros 
clubes de Ciudad del Este, Asunción, Encarnación, Pedro Juan 
Caballero y Villarrica.

Los primeros partidos sufrieron una interrupción por mal 
tiempo, pero no obstante se reanudaron y dos tenistas de la casa 
triunfaron en la categoría Sub 12 de singles y dobles.

Las representantes del PCC Giovana Ríos, Yamile Diez Bogado, 
Sofía Portillo Palau, María Cecilia Vera y María Florencia Meaurio, 
dieron lo mejor de sí, en lo que duró la competencia.

Tal es así, que varias de ellas fueron finalistas, pero Yamile Diez 
Bogado, fue la gran campeona de la categoría de Singles Niñas de 12 
años y junto a Sofía Portillo Palau, ganaron en la categoría de Dobles 
Sub 12, para orgullo de los anfitriones.

TENIS



TENIS
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TORNEO INTERNO DE

TENIS PCC APERTURA 2018  

Bajo la organización de la Comisión de Tenis, se desarrolló el Torneo Interno 
de Tenis del Paraná Country Club Apertura 2018, que inició el día 21 de mayo 
y culminó los primeros días de junio.

La actividad deportiva contó con las 
categorías Singles Libre 2da, 3ra, 4ta y 5ta, Singles 
Damas A y B. 

En la tradicional competencia, participaron 
unos 40 tenistas de diversas categorías, que 
demostraron una alta competitividad en cada 
juego para poder llegar al podio.

El primer torneo interno de la temporada 
2018, concluyó con la entrega de trofeos y 
medallas a los campeones, en una cena clausura 
de confraternización, el día 11 de junio, en el Bar 
Hoyo 19 del Club House. 

Durante el evento de premiación, estuvo 
invitado el Presidente de la Comisión de Tenis del 
Club Social y Deportivo Área 1 (CSDA1), Ramón 
Pineda, con quien el Presidente de la Comisión 
de Tenis del PCC, Gregorio Acha, mencionaron 
el anhelo de fundar con los clubes de tenis de la 
región la Federación Paranaense de Tenis (FPT) 
y que seguirán siempre trabajando en conjunto 
con las actividades relacionadas al tenis del Alto 
Paraná.

Seguidamente, damos a conocer el cuadro 
de honor del Torneo Apertura de Tenis PCC 2018:

• Categoría 2ª Libre
Campeón: Diego Fretes
Vice Campeón: Máximo Azar
3er. Puesto: Mario Moscarda

• Categoría 3ª Libre
Campeón: Daniel Felip
Vice Campeón: Juan Marcel Pereira
3er. Puesto: Gastón Zurro

• Categoría 4ª Libre
Campeón: Nino Ramírez
Vice Campeón: José Acha
3er. Puesto: Oscar Sánchez

• Categoría 5ª Libre
Campeón: Christian Fretes
Vice Campeón: Rafael Adorno

• Categoría Damas A
Campeona: Marilene Fantin 
Vice Campeona: Mónica Domecq 
3er. Puesto: Norma Airaldi

• Categoría Damas B
Campeona: Solange Zárate
Vice Campeona: Natalia Navarro
3er. Puesto: Manuela Molas
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El pasado 5 de mayo, fue realizado el primer torneo del año de la 
Escuela de Tenis del Paraná Country Club, denominado Copa Frontur, con 
la participación de un total de 50 niños y niñas, de 5 a 13 años de edad, que 
coparon las canchas del Club.

Los pequeños tenistas jugaron las modalidades de Singles y Dobles 
de Damas y Caballeros, divididos por edades en las categorías Cancha Roja, 
Naranja y Verde.

El certamen culminó el mismo día con la entrega de medallas, trofeos 
y obsequios a los primeros y segundos puestos, por parte de la Comisión de 
Tenis del PCC, que agradeció la presencia de los chicos y el apoyo de los 
auspiciantes, además de compartir un refrigerio con todos los presentes.

A continuación, los ganadores del torneo:

• Categoría Cancha Roja Damas
Campeona: Fiorella Presentado
Vice: Antonella Peña

• Categoría Cancha Naranja Damas 
Campeona: Alexa Diez
Vice: Nicole Alvarez

• Categoría Cancha Verde Dobles Caballeros 
Campeones:
Thiago Diez
Ivan Tatton
Vice:
Eduardo Ochipinti
Guillermo Felip

• Categoría Cancha Verde Dobles  Damas
Campeonas:
Nissi Kim
Astrid Adorno

• Vice:
Vittoria Krull
Erika Castel

• Categoría Cancha Naranja Caballeros
Campeón: Facundo Plohn
Vice: Caetano Sassi

1er Torneo 2018 de la Escuela de Tenis del PCC

EXCELENTE PARTICIPACIÓN 
EN LA COPA FRONTUR  
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 Los padelistas locales se midieron en las categorías AB y 
Mixto, durante los días 28, 29, 30 de mayo y 5, 6, 7 y 8 de junio.

 A pesar de la inclemencia del tiempo, que alargó las fechas 
de la primera edición del torneo interno que se realiza anualmente, 
se presentaron 30 parejas (18 en AB y 12 en mixta) para disputar el 
desarrollo en zonas, octavos, cuartos, semis y finales en las canchas 
de pádel del club.
 Un selecto público acompañó todo el certamen y disfrutó 
de las duras competiciones, que finalizaron con la consagración de 
la pareja Leticia Duarte y Rafael Domecq, como campeones en la 
categoría Mixta, sobre la de Laura Servian y Fernando Velásquez.
Igualmente, la pareja conformada por Sebastián López y Fabio 

Cáceres fue la gran vencedora en la categoría AB y los finalistas 
fueron Guille Ferreira y Gonzalo Rodríguez Alcalá.
 Además, el torneo contó con la participación de 4 parejas de 
hijos de socios del club, que jugaron en la categoría Sub 16, donde 
el dúo Matías Bayer y Eduardo Falcón, triunfó sobre la pareja Samuel 
Medina y Roque Benítez.
 En la última fecha, se premió a los finalistas y campeones 
del torneo, con un excelente asado de confraternización, con show 
en vivo y sorteos en el Quincho de Pádel.
 En dicha ocasión, la nueva Comisión de Pádel del PCC 2018 – 
2020, se presentó e hizo entrega de una estatuilla de reconocimiento 
y gratitud a la comisión saliente por la exitosa labor desempeñada.

VENCEDORES DEL TORNEO 

INVITACIÓN DE PÁDEL  

El “Torneo Apertura Invitación de Pádel 2018”, coronó a los vencedores tras los 
emocionantes partidos finales en el court central del Paraná Country Club.
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CÁLCULO TASA COMÚN
MAYO/2018 

JUNIO/2018 

CONCEPTO GS  GS/M2 

EGRESOS COMUNES ORDINARIOS 1.444.005.028 537,77

EGRESOS – INVERSIONES 182.331.513 67,9

EGRESOS - SEGURIDAD ÁREAS COMUNES 129.427.477 48,2

MOROSIDADES DEL MES 473.220.718 176,24

RECIBIDO DE MESES ANTERIORES -527.933.605 -196,61

INGRESOS COMUNES ORDINARIOS -276.051.246 -102,81

TASA - GS / M2 1.424.999.885 530,69

CONCEPTO GS  GS/M2 

EGRESOS COMUNES ORDINARIOS 1.682.693.155 626,66

EGRESOS – INVERSIONES 259.286.562 96,56

EGRESOS - SEGURIDAD ÁREAS COMUNES 123.230.000 45,89

MOROSIDADES DEL MES 326.850.256 121,72

RECIBIDO DE MESES ANTERIORES -735.529.435 -273,92

INGRESOS COMUNES ORDINARIOS -231.246.554 -86,12

TASA - GS / M2 1.425.283.984 530,8

      ÁREA TOTAL ADMINISTRADA - M2 2.685.161,990 

      ÁREA TOTAL ADMINISTRADA - M2  2.685.161,990  

Expensas Comunes (Coeficiente Directo):

Total de los gastos con Seguridad (APyS) y Personal del Taller.

1. Informe Mensual de C.S. Seguridad

    Total Horas Hombres Trabajadas en el mes 24.864 100,00%

    Horas Hombre Trabajadas en la Z. Residencial 11.232 45,17%

    Horas Hombre Trabajadas en la Z. Comercial 6.960 27,99%

    Horas Hombre Trabajadas en Áreas Comunes 6.672 26,83%

1. Informe Mensual de C.S. Seguridad

    Total Horas Hombres Trabajadas en el mes 24.864 100,00%

    Horas Hombre Trabajadas en la Z. Residencial 11.232 45.17%

    Horas Hombre Trabajadas en la Z. Comercial 6.960 27,99%

    Horas Hombre Trabajadas en Áreas Comunes 6.672 26,83%

Cálculo Coeficiente  Directo - Mayo/2018 Cálculo Coeficiente  Directo -Junio/2018

2. Área Total Administrada en m2 2.685.161,9

    Área Zona Residencial      2.195.359 

    Área Zona Comercial        489.802 

2. Área Total Administrada en m2 2.685.161,9

    Área Zona Residencial      2.195.359  

    Área Zona Comercial        489.802

3. Gasto mensual con Seguridad (APyS) 482.218.617 Gs / M2

Coeficiente Directo - Zona Residencial 217.818.149 99,21 

Coeficiente Directo - Zona Comercial 134.972.991 275,56 

 Seguridad - Áreas Comunes (Expensas Generales)  129.379.255 48,18

3. Gasto mensual con Seguridad (APyS) 459.135.882 Gs / M2

Coeficiente Directo - Zona Residencial 207.364.612 94,45 

Coeficiente Directo - Zona Comercial 128.541.270 262,43 

 Seguridad - Áreas Comunes (Expensas Generales) 123.230.000 45.89 

INSTITUCIONAL
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INSTITUCIONAL

• Gastos con personal (administración, obras, club, medio 
ambiente)

• Gastos con mantenimientos (instalaciones, vehículos, 
equipos, maquinas, etc.) 

• Gastos con energía eléctrica; Gastos con seguros
• Gastos con combustibles y lubricantes
• Gastos generales del club (house y golf)
• Gastos con reparación y conservación de pavimentos y red 

eléctrica
• Gastos con limpieza y conservación de áreas comunes
• Inversiones en obras nuevas: (Ampliación Quincho Futbol, 

Cerco Metálico Zona Residencial / Comercial, Caminero de 
Carritos y otras).

• Gastos con personal (administración, obras, club, medio 
ambiente)

• Gastos con mantenimientos (instalaciones, vehículos, 
equipos, maquinas, etc.) 

• Gastos con energía eléctrica; Gastos con seguros
• Gastos con combustibles y lubricantes
• Gastos generales del club (house y golf)
• Gastos con reparación y conservación de pavimentos y red 

eléctrica
• Gastos con limpieza y conservación de áreas comunes
• Inversiones en obras nuevas: (Ampliación Quincho Futbol, 

Cerco Metálico Zona Residencial / Comercial, Caminero de 
Carritos y otras).

Egresos Comunes Ordinarios Egresos Comunes Ordinarios

Ingresos Comunes Ordinarios Ingresos Comunes Ordinarios
Cuota Socio Usufructuario y Socio Dependiente; Usufructo 
de Instalaciones; Eventos, Auspicios y Publicidad; Alquileres 
(Gimnasio, Antena); Intereses y Mora; Multas Varias; Otros 
Ingresos.

Cuota Socio Usufructuario y Socio Dependiente; Usufructo 
de Instalaciones; Eventos, Auspicios y Publicidad; Alquileres 
(Gimnasio, Antena); Intereses y Mora; Multas Varias; Otros 
Ingresos.

Se cobra 10,00% sobre la suma de Expensas Comunes 
Generales más Expensas Comunes - Coeficiente Directo.

Se cobra 10,00% sobre la suma de Expensas Comunes 
Generales más Expensas Comunes - Coeficiente Directo.

Fondo de Reserva Fondo de Reserva

Agua Corriente Agua Corriente
Cálculo de la tasa con base en los datos del mes de Mayo/2018:
Total de los gastos Gs.119.599.667,5 
Total agua consumida 47.569  metros cúbicos.
Tasa por metro cúbico 2.514,24   (119.599.667,5 / 47.569)

Cálculo de la tasa con base en los datos del mes de Junio/2018:
Total de los gastos Gs. 114.726.664
Total agua consumida 43.004 metros cúbicos.
Tasa por metro cúbico 2.667,81   (114.726.664 / 43.004)

Total de los gastos 

Gastos considerados para cálculo 
de la tasa:

Todos los gastos con la planta de tratamiento de agua;
Gastos con mantenimiento de la red de agua;
Gastos con mantenimiento de los reservorios.

Recolección de Basura – Base mes de Mayo/2018:

Valor pagado conforme contrato con la Empresa Tecnolimpia: 
Gs 55.000.000.

Cantidad de UVE (Unidad Vivienda Equivalente) 1.470
Valor cobrado de cada UVE 37.414,97   (55.000.000 / 1.470)

Todos los gastos con la planta de tratamiento de agua.
Gastos con mantenimiento de la red de agua.
Gastos con mantenimiento de los reservorios.

Recolección de Basura – Base mes de Abril/2018:

Valor pagado conforme contrato con la Empresa Tecnolimpia: 
Gs 55.000.000.

Cantidad de UVE (Unidad Vivienda Equivalente) 1.470
Valor cobrado de cada UVE 37.414,97  (55.000.000 / 1.470)

Limpieza y Conservación de 
Lotes Baldíos

Limpieza y Conservación de Lotes Baldíos

Valor pagado, conforme contrato con la Empresa Ecoservice: Gs 
65 por metro cuadrado (cantidad 
de metros cuadrados del terreno x 65).

Valor pagado, conforme contrato con la Empresa 
Ecoservice: Gs 65 por metro cuadrado (cantidad 
de metros cuadrados del terreno x 65).
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CPPCC - INGRESOS
MAYO/2018 

CPPCC - INGRESOS
JUNIO/2018 

Ingresos Ordinarios importe importe morosidad del mes recibido total recibido morosidad

Concepto facturado recibido valor % anteriores en el mes valor

Consumo de Agua  119.599.668    128.290.917   -8.691.249 -7,27    29.134.833    157.425.750    37.826.082   

Recolección de Basura  55.000.000    42.241.529   12.758.471  23,20    13.661.436    55.902.965    902.965   

Limpieza Lotes Baldíos  42.310.108    31.289.266   11.020.842  26,05    12.888.534    44.177.800    1.867.692   

Expensas Comunes  1.424.999.885    1.036.830.682   388.169.203  27,24    376.873.333    1.413.704.015   -11.295.870   

Coef. Directo - Z. Resid.  217.818.149    158.756.944   59.061.205  27,11    73.355.788    232.112.732    14.294.583   

Coef. Directo - Z. Com.  134.972.991    110.428.150   24.544.841  18,19    14.346.524    124.774.674   -10.198.317   

T o t a l  1.994.700.801    1.507.837.488    486.863.313    24,41    520.260.448    2.028.097.936    33.397.135   

Ingresos Ordinarios importe importe morosidad del mes recibido total recibido morosidad

Concepto facturado recibido valor % anteriores en el mes valor

Consumo de Agua  114.726.664    110.002.142   4.724.522  4,12    39.709.095    149.711.237    34.984.573   

Recolección de Basura  55.000.000    41.567.170   13.432.830  24,42    13.091.064    54.658.234   -341.766   

Limpieza Lotes Baldíos  42.314.160    32.769.069   9.545.091  22,56    15.042.775    47.811.844    5.497.684   

Expensas Comunes  1.425.283.984    1.080.584.997   344.698.987  24,18    452.131.616    1.532.716.613    107.432.629   

Coef. Directo - Z. Resid.  207.364.612    160.221.857   47.142.755  22,73    78.803.868    239.025.725    31.661.113   

Coef. Directo - Z. Com.  128.541.270    116.074.042   12.467.228  9,70    34.563.389    150.637.431    22.096.161   

T o t a l  1.973.230.690    1.541.219.277    432.011.413    21,89    633.341.807    2.174.561.084    201.330.394   

Fondo de Reserva  177.779.103    130.698.306    47.080.797    26,48    46.457.592    177.155.898   -623.205   

Fondo de Reserva  176.118.987    135.688.034    40.430.953    22,96    56.371.366    192.059.400    15.940.413   

Otros Ingresos -  184.324.963   - -  25.766.373    210.091.336   -

Otros Ingresos -  182.766.277   - -  45.546.262    228.312.539   -




